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En la mente de todos rondaba la idea de cómo ayudar a los 
ucranianos, a esos miles y miles de personas, de mujeres, de 
niños que han tenido que abandonar sus hogares, dejándolo 

todo atrás, con el único objetivo de salvar sus vidas del terror y la 
crueldad de Putin. En la mente y en la voluntad de cualquiera con 
humanidad se había asentado el deseo de poder contribuir, de la 
manera que fuera, a evitar ese brutal sufrimiento del pueblo ucra-
niano. Conscientes de ese sentir, de esa empatía hacia Ucrania, el 
Ayuntamiento de Trillo capturó al vuelo la primera posibilidad de 
ayuda posible. Rubén Martínez Obispo, muy presente en Trillo en 
los últimos años gracias a su enorme iniciativa deportiva, turística y 
de aventura, gerente de Trillo Aventura, Zona Zentro, Multiaventura 
Buendía y actual responsable de la Oficina de Turismo Municipal, 
decidía, junto a otros amigos de Trillo como Antonio de la Rosa, via-
jar hasta la frontera de Polonia con Ucrania para transportar hasta 
allí un cargamento de ayuda humanitaria y traerse a España, ya de 
vuelta, a tantas personas como fuera posible a bordo de las seis 
furgonetas que han formado parte del convoy. El Ayuntamiento se 
movilizó enseguida para adquirir productos de primera necesidad 
que sirvieran de ayuda a los ciudadanos ucranianos: ropa, alimen-
tos, abrigo, material sanitario fueron adquiridos en los comercios del 
municipio para llenar la furgoneta municipal que viajó hasta Med-
yca transportando el granito de arena trillano hasta allí, también lo 
recaudado gracias a la solidaridad de nuestros mayores de la Resi-
dencia Fuente Alegre. Ojalá ese granito de arena haya servido para 
que algún niño ucraniano haya tenido algo caliente que tomar, un 
vaso de leche con chocolate que endulzar su amargo trago. Aun-
que sólo hubiera sido por eso, sólo por eso la hazaña de Rubén y el 
resto de valientes ya habría merecido la pena.

Ayudar al pueblo ucraniano
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DDespués de tres días pedaleando 
por pendientes, bruscos descensos y 
sinuosos llanos junto al Tajo, José Anto-
nio Hermida pone un sobresaliente a la 
zona ciclista de Trillo y comarca. El me-
dallista olímpico, campeón del mundo 
hasta en cuatro ocasiones, ha visitado la 
zona invitado por el Ayuntamiento del 
municipio, donde ha podido conocer 
de primera mano el proyecto de turis-
mo ciclista y de naturaleza que desde el 
pasado mes de mayo hace las delicias 
de los amantes de este deporte en este 
punto del mapa situado entre la Alcarria 
y el Alto Tajo.

Hermida, que en algunas jornadas 
estuvo acompañado por otros espe-
cialistas de las dos ruedas como Chus 
Castellanos o Ángel Llorens, así como 
por varios ciclistas autóctonos, realizó 
varias rutas de Zona Zentro, segura-

mente las más bonitas y emblemáticas 
como la que llega hasta la cresta rocosa 
de La Puerta o la que discurre junto a los 
meandros del río Tajo. Después de tres 
días de rutas, Hermida realiza una valo-
ración muy positiva de su aventura.

¿Qué le ha parecido Trillo?

La experiencia ha sido muy positiva, la 
verdad es que he descubierto una Zona 
Zentro de la que había oído hablar, pero 
a la hora de valorar, lo mejor es ir al sitio, 
disfrutar del entorno, rodar, y la verdad 
es que muy positivo, tenéis un entorno 
privilegiado, un entorno completamen-
te virgen y por descubrir, y muy apto 
para el ciclismo, además el ciclismo en 
todas sus vertientes como puede ser la 
gravel, la bicicleta de montaña normal, 
la bicicleta de carretera incluso, porque 

las carreteras son muy friendly, con muy 
poco tráfico, y con desnivel, subidas, 
bajadas, y con unas panorámicas es-
pectaculares. El potencial del pueblo y 
de Zona Zentro es brutal y la experien-
cia ha sido muy positiva y sobre todo 
también la acogida que he tenido por 
parte del Ayuntamiento de Trillo y por 
parte de los locales, los autóctonos, que 
digo yo, que ha sido una acogida muy 
positiva.

¿Qué cree que es lo mejor del pue-
blo?

Que es un enclave muy tranquilo, 
muy relajado, muy poco prostituido, 
digamos, a nivel urbanístico se ha con-
servado muy bien lo que es la tradición 
en el pueblo, con cantidad de servicios 
por parte del Ayuntamiento, y esto es 

EN PRIMERA PERSONA

Hermida: “Tenéis un entorno 
privilegiado, totalmente 
virgen y por descubrir”
El medallista olímpico José Antonio Hermida visitó Trillo, su entorno y pedaleó 
por las rutas de Zona Zentro, que calificó con un “sobresaliente” 
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muy positivo. La gente del pueblo se ha 
quedado en el pueblo, sigue viviendo 
en el pueblo, gracias a la infraestructura 
que tenéis montada, gracias también a 
la central nuclear, que eso también favo-
rece que la gente no se vaya del pueblo. 
Y la verdad es que me ha encantado la 
zona. El Colvillo además es espectacular 
para el recreo, para disfrutar de unos días 
de escapada, con los apartamentos, con 
el entorno que tiene; el Balneario tam-
bién ofrece un abanico importante de 
ocio, y sobre todo enfocado al turismo 
de deporte al aire libre, de la bicicleta, 
tenéis un núcleo urbano espectacular.

¿Qué destacaría de Zona Zentro, 
qué es lo que más le ha gustado?

De Zona Zentro destaco la variedad 
de recorridos, de terreno y, sobre todo, 

el acceso, es un acceso muy rápido, 
muy próximo; saliendo de Trillo tienes 
acceso a un montón de recorridos, 
tanto gravel, descenso, zonas técnicas, 
zonas muy familiares para los que se 
inician. Y el entorno, que es espectacu-
lar. Y sobre todo una Zona Zentro muy 

friendly, que no son montañas con mu-
cha pendiente, ni con mucha altura, no 
son montañas hostiles, como pueda 
ser el pirineo aragonés, por ejemplo, y 
que requieren una cierta técnica. Aquí 
se requiere técnica, pero puedes hacer 
montañas y desniveles sin necesidad de 
estar subiendo durante tres horas a una 
montaña.

¿Qué rutas han hecho en estos 
tres días de travesía? 

Hemos hecho un variado, un poco 
de todo, intentando buscar y encontrar 
los spots más bonitos de Zona Zentro, 
La Puerta y la cresta de La Puerta, la ruta 
7 completa, también hemos hecho los 
meandros del Tajo con la bicicleta de 
gravel… hemos buscado una variedad, 
nos hemos movido estos tres días para 

...
“De Zona Zentro 
destaco la variedad de 
recorridos, de terreno y, 
sobre todo, el acceso, es 
un acceso muy rápido” 
...
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llevarnos un buen sabor de boca y nos 
vamos a casa con muy buen sabor de 
boca de lo que puede ofrecer Zona Zen-
tro y Trillo y comarca. 

¿Qué le parece el proyecto Zona 
Zentro, conocedor, como es, de otros 
grandes circuitos de España?

En esta fase inicial es un proyecto con 
muy buenas perspectivas de futuro. He 
estado en Aragón (Zona Zero), en Italia, 
que he tenido la suerte de descubrir; to-
dos estos proyectos siempre son exito-
sos porque lo que hacen es dinamizar el 
territorio y darle salida a todo el entorno 
natural que se tiene en las zonas, y en 
el caso de Trillo el entorno que tiene, la 
Alcarria, el Alto Tajo, los meandros del 
Tajo... ofrecen una variedad de natura-
leza espectacular y a través de una bi-
cicleta se consigue ver todo eso por la 
movilidad que te da una bicicleta y por 
el radio de acción que es mucho más 
elevado que una persona caminando; 
así que es un proyecto de éxito y no 
tengáis duda de que tenéis que apostar 
fuerte y con ganas por este tipo de tu-

rismo de naturaleza y familiar también. 

¿Ha visto algún detalle a mejorar?

Aspectos a mejorar siempre hay y 
siempre cuando se empieza un proyecto 
de la magnitud de Zona Zentro, siempre 
hay que mejorar, incorporar mejoras y 
cuando es un proyecto en la naturaleza, 
siempre hay cosas por hacer. Por lo que 
he visto, los circuitos están diseñados 
con lógica y el entorno puede ofrecer 

un ciclismo de calidad, un turismo fami-
liar, de naturaleza, y a partir de aquí poco 
a poco ir optimizando y, el boca a boca 
y la gente va a hacer que Zona Zentro 
sea realmente un centro neurálgico de 
encuentro para el ciclismo.

¿Subió a las Tetas de Viana?

Sí, no forma parte de la ruta, pero nos 
salimos un poco para subir, que es esto 
lo que permite también Zona Zentro, 
tener rutas marcadas de ciclismo que 
se siguen a través de un track, a través 
de guías, pero que con unas pequeñas 
alternativas te permite disfrutar de cosas 
como las Tetas de Viana. Fue un mo-
mento espectacular porque además el 
acceso tiene su parte de complejidad, 
aunque es muy fácil, la subida es por 
unas escaleras y llegar arriba y ver todo 
ese entorno natural, con Trillo de fondo, 
hace que sea una foto postal idílica y al 
mismo tiempo ver la puesta de sol arriba 
fue realmente espectacular, así que la ex-
periencia muy positiva y con ganas ya de 
volver, de disfrutar de más recorridos y 
hacerlo con los autóctonos que digo yo.

...
“Estos proyectos siempre 
son exitosos porque lo 
que hacen es dinamizar 
el territorio y darle 
salida a todo el entorno 
natural que se t iene, la 
Alcarria, el Alto Tajo...” 
...
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“Es importante que el sector del turismo 
en Trillo camine en la misma dirección para 
hacer del municipio un destino único”

Rubén Martínez Obispo Gerente de Zona Zentro y Trillo Aventura

¿Desde cuándo trabaja en el mundo de la aventura y 
el deporte? ¿Cómo fueron sus comienzos? 

Durante 12 años estuve en una empresa de audiovisuales 
como jefe del departamento técnico y posventa. A mí siem-
pre me ha gustado el deporte y la aventura y en mi cabeza 
siempre rondó el montar una empresa de turismo activo en 
mi pueblo, Buendía. En 2005 empezó mi andadura como au-
tónomo empresario, convidando mi trabajo en Madrid con el 
de Buendía con 5 piraguas dobles, dos individuales, 10 bicicle-
tas y poco más. En 2010, después de pasar una crisis que todos 
conocemos y tras darle muchas vueltas, decidí dedicarme sólo 
al turismo activo. Así hasta ahora. Los comienzos fueron duros, 
con poco tiempo para descansar y pocas horas de sueño. En 
2010, incorporé actividades nuevas. Durante todo este tiempo, 
mi obsesión ha sido la formación; mi formación estaba toda 
orientada a la electrónica, y cuando empecé con la empresa 
me formé como técnico en montaña, barrancos, piragüismo...

¿Cuándo y cómo conoció Trillo, cuál fue su primer 
contacto con el pueblo?

Desde que monté la empresa siempre venía con mi fur-
goneta y mi remolque cargado de piraguas a descender con 
clientes, no era lo más habitual, pero en temporada unas cuan-
tas veces estaba por Trillo. En esa época conocí a Rafa y mu-
chos de nuestros clientes después del descenso acababan en 
Casa David comiendo. Yo siempre decía que Trillo era un sitio 
idóneo para realizar actividades en plena naturaleza y siempre 
rondó en mi cabeza en algún momento montar algo. Un año 
hicimos un campeonato de España de descenso en stand up 
paddle y fui a hablar con el ayuntamiento para organizar una 
de las pruebas en Trillo y así fue; ahí es donde conocí a Paco 
y a Hugo. Al poco tiempo entró otra corporación en el ayun-
tamiento y Hugo le dio mi contacto a Marta, con la que seguí 
trabajando y empezamos a realizar otras actividades como el 
ya conocido Desafío X-Trail. Cuando se abrió de nuevo El Colvi-
llo y el Balneario, siempre estuve dispuesto a colaborar y hacer 
paquetes de actividades y alojamiento conjuntos. Desde que 

empecé a realizar estos packs de actividades tuvimos varios 
eventos con empresas muy potentes en el Balneario y en El 
Colvillo. Después hubo otro cambio en la corporación muni-
cipal y al tiempo me volvió a llamar Hugo para seguir colabo-
rando y realizando los eventos que ya hacía antes. Desde ahí la 
verdad es que no hemos parado, llegamos a un acuerdo con 
el Club Piragüismo, pudimos instalarnos en el Complejo El Col-
villo y ya en 2020 creamos nuestra nueva empresa de aventura  
con la marca comercial de Trillo Aventura.

¿Cómo ha llegado a fundar el enorme y ambicioso 
proyecto ciclista, Zona Zentro? 

Trillo siempre me ha encantado, su naturaleza y el río Tajo 
me tenían enganchado. Soy una persona que siempre le estoy 
dando a la cabeza y no me puedo quedar quieto, y en plena 
pandemia empecé a trabajar con los mapas del entorno de 
Trillo, a hablar con personas como Rafa y David, que le daban 
bastante a la bici, y al poco tiempo les presenté a Jorge y a 
Hugo el proyecto. Les invité a ir un día a Aínsa (la cuna de los 
destinos cicloturistas en España) y aceptaron mi invitación. Allí 
tuvimos la oportunidad de montar en bici con el alcalde y con 
uno de los propulsores de su proyecto. A partir de ese mo-
mento Jorge y Hugo lo vieron claro y hasta el día de hoy.

 ¿En qué cree que se debería seguir trabajando para 
hacer de Trillo un destino de turismo de calidad? 

A Trillo le queda mucho recorrido, y lo bueno es que hay 
mucho por hacer y se puede hacer de forma sostenible para 
no quemar los recursos, al final el turismo de calidad es aquel 
que aporta valor al municipio de una forma global, no sólo en 
el ámbito turístico, si no en la interacción con otros sectores.
Es importante que el sector del turismo en Trillo camine en 
la misma dirección y trabaje conjuntamente para hacer del 
municipio un destino único. Los restaurantes, alojamientos, 
comercios, empresas de turismo activo e incluso los propios 
vecinos de Trillo tenemos que ser los mejores anfitriones para 
la gente que nos visita.
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AAnte la proliferación de colonias de 
gatos sin dueño surgida en distintos 
puntos del municipio, el Ayuntamiento 
de Trillo se ha decidido a terminar con 
el problema de convivencia e insalubri-
dad que venía generando, dándole una 
solución que sí mantendrá los aspectos 
beneficiosos de dichas colonias, como 
es el control biológico contra roedores 
y pequeños insectos gracias a la acción 
instintiva de los felinos.

Para ello, el Consistorio acaba de po-
ner en marcha el Proyecto CES (captura, 
esterilización y suelta), una iniciativa que 
ya funciona en otros muchos municipios 
de nuestro país de forma exitosa, y que 
consiste en capturar, esterilizar, higieni-
zar, vacunar, censar y devolver nueva-
mente a su colonia original a estos gatos 
vagabundos. 

Con ello, el Ayuntamiento persigue el 
objetivo de reducir la proliferación des-
controlada de estas colonias, disminuir 
los conflictos vecinales y, sobre todo, me-

jorar la calidad de vida de estos animales. 
Para llevar a cabo este programa, el 

Ayuntamiento ha buscado la ayuda de 
voluntarios, personas amantes de los 
animales dispuestas a contribuir en su 
bienestar. El pasado 8 de febrero, se ce-
lebró una reunión informativa a la que 
acudieron en torno a una veintena de 
personas que se postularon como vo-
luntarios para participar en el programa. 

Estos voluntarios, a partir de ahora, se-
rán los cuidadores de estas colonias de 
gatos, seguirán el protocolo establecido 
y colaborarán en las capturas. Para facili-
tarles la labor, el Ayuntamiento de Trillo 
les dispensará pienso para los animales e 
instalará unas jaulas con las que se con-
seguirá atrapar a los gatos ambulantes. 

Una vez atrapados, voluntarios o em-
pleados municipales contactarán con el 
equipo veterinario encargado de exami-
nar, higienizar, esterilizar, censar y vacu-
nar a los animales. Posteriormente, una 
vez registrados, los gatos serán devuel-

tos a su lugar de residencia, para que si-
gan conviviendo en sus colonias origina-
les, ya en buenas condiciones higiénicas 
y de salubridad. Los voluntarios seguirán 
dándoles de comer puntualmente, dos 
veces al día. 

Las colonias quedarán registradas en 
el programa y estarán protegidas y con-
troladas por el Ayuntamiento, que ha pe-
dido a todos los ciudadanos una actitud 
de respeto hacia los gatos, evitando mo-
lestarles y no permitiendo que se les dé 
de comer. Para evitarlo, el Consistorio ha 
publicado un Bando Municipal que pro-
hibe dar de comer a estos gatos. Sólo los 
voluntarios registrados podrán hacerlo. 
Además, cualquier maltrato o daño tam-
bién será sancionado. 

Adopción y no abandono

El proyecto CES es una alternativa 
ética y respetuosa que, en colaboración 
con voluntarios, permitirá mantener una 

PROYECTO CES

Captura, esterilización y fin 
de un problema sanitario 
La puesta en marcha del Proyecto CES permitirá controlar la proliferación de 
colonias de gatos sin propietario y sin esterilizar en el municipio

Con lupa
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actitud más desarrollada en materia de 
protección animal. 

Y es que el continuo abandono de 
gatos domésticos unido a su gran capa-
cidad reproductiva originan colonias de 
gatos vagabundos en zonas urbanas no 
aptas para su supervivencia, como ha su-
cedido en Trillo y algunas pedanías. Con 
el Proyecto CES se conseguirá controlar 
e higienizar estas colonias, poniendo fin 
a este problema, sin embargo, es impor-
tante el trabajo de concienciación que 
ha de desarrollarse entre los ciudadanos: 
abandonar a un gato doméstico es un 
delito. 

Desde el Proyecto CES, además de 
proporcionar una solución para el pro-
blema de las colonias descontroladas, 
se pide “responsabilidad” y “conciencia-
ción” a los vecinos y vecinas del munici-
pio y se les ruega que no abandonen a 
sus gatos. Además, se abre una vía más 
de colaboración, y es que todos aquellos 
que deseen tener una mascota podrán 
adoptar a estos gatos callejeros, una vez 
que sean esterilizados, vacunados y cen-
sados. A todos los felinos se les instalará 
un chip que permitirá identificar a los 

animales y a sus nuevos dueños. 
“Esperamos que este proyecto consi-

ga terminar con el problema que tene-
mos en varias localizaciones de nuestro 
municipio. Es cierto que en el último año 
la población de gatos se ha multiplicado 
y era necesario dar una solución a este 
problema que, además, muchos vecinos 
estaban reclamando”, explica el concejal 
responsable del proyecto, Hugo Pérez. 

“Desde el Ayuntamiento, queremos 
dar las gracias a todos los que se han 
ofrecido como voluntarios, porque son 
una parte fundamental de esta iniciati-

va, son necesarios para que funcione”, 
en palabras de Hugo Pérez, quien prevé 
que “en pocas semanas las colonias exis-
tentes en Trillo quedarán esterilizadas, 
censadas y controladas, los gatos podrán 
seguir viviendo en ellas en buenas con-
diciones y los vecinos dejarán de sufrir 
algunas de las consecuencias negativas 
que venían padeciendo”. 

Mariel Álvarez es una de las voluntarias 
responsables del buen funcionamiento 
del proyecto CES en Trillo. Transcurridas 
varias semanas desde la puesta en mar-
cha de la iniciativa, Mariel asegura que ya 
hay más de 40 gatos esterilizados y cua-
tro colonias controladas completamen-
te, lo que da muestra del buen trabajo 
que se está realizando. Los voluntarios 
del CES se encargan de llevar a los ga-
tos capturados a los veterinarios que se 
postulan para hacer este tipo de trabajo, 
concretamente, el de Cifuentes, Brihue-
ga, uno en Guadalajara y el de Valdeave-
ro. “En Trillo la situación está ya práctica-
mente controlada, ahora empezaremos 
a trabajar con las colonias de las peda-
nías, para las cuales ya tenemos también 
varios voluntarios”, avanza Mariel.

...
Los gatos son el mejor 
y mas eficaz método de 
control biológico contra 
roedores, cucarachas y 
pequeños insectos 
...
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S Si bien el término municipal de Trillo 
no destaca por la presencia de grandes 
recursos minerales, es bastante abun-
dante la presencia de afloramientos de 
yeso. Este mineral lo podemos encon-
trar muy cerca de Trillo, en varios pun-
tos, destacando el paraje del Complejo 
Turístico El Colvillo y la ladera de la Silla 
del Caballo. 

En los documentos antiguos, se cita 
la presencia de este mineral en aquellos 
parajes, y, de hecho, su presencia en el 
subsuelo es lo que condiciona el tipo de 
aguas termales del Balneario Carlos III, 
que son predominantemente sulfatadas. 

A finales de siglo XIX existía una can-
tera muy destacada, denominada Pate-
chuelas, que aparece representada en el 
bosquejo planimétrico del 13 de febrero 
de 1898 (en la imagen de la página 11).  
En esa ladera existen varios afloramien-
tos de roca arenisca y, en medio, a la al-
tura de la vuelta del río, una veta de anhi-
drita y yeso, la cual aparece representada 
en el plano. 

Siguiendo con la época del balnea-
rio, más concreta es la descripción que 
realiza Hermógenes Valentín Gutiérrez 
en 1903, en la Memoria Anual que de-
bían entregar a la Comisión de médicos 
directores de baños, donde hace una 
referencia descriptiva de los minerales y 
piedras aprovechables que existen en la 
finca de los baños, próxima dos kilóme-
tros al pueblo de Trillo:

Además de las descritas hay disemina-
das y siempre en manchas de pequeña 

extensión varias de roca yesosa, una de 
las cuales muy cerca de los baños y so-
bre ella está edificada la casa llamada 
el Colvillo, hoy  Sanatorio de Nuestra Se-
ñora del Pilar. Esta formación situada a 
la derecha del Tajo y frente a los baños, 
arranca de la peña de Villavieja y pasa a 
la margen izquierda de aquel incrustán-
dose en la peña llamada Silla del Caballo 
donde termina. El río al abrirse el álveo por 
el que hoy camina, ha cortado esta roca 
dividiéndola en dos porciones, separadas 
por dicho álveo. Los cristales de sulfato de 
cal que la construyen afectan la forma 
fibrosa y pierden su brillo cuando están 

mucho tiempo en contacto del aire, pero 
en la cantera se conservan cristalinos de 
color blanco alabastrino en unos puntos 
de roca y tomando en otros un color rojizo 
por las sales de hierro que le impurifican. 
Calcinado ofrece condiciones inmejora-
bles para la construcción. 

(Balneario Carlos III. Memoria  del año 
1903, Médico Director, D. Hermógenes 
Valentín Gutiérrez.)

Este tipo de yeso es el denomina-
do “espejuelo”, y que los romanos ya 
empleaban para la construcción. Con-
cretamente, empleaban las láminas a 

El mineral de yeso  
en las tierras de Trillo
Si bien el término municipal de Trillo no destaca por la presencia de grandes 
recursos minerales, es bastante abundante la presencia de afloramientos de 
yeso. Este mineral lo podemos encontrar muy cerca de Trillo, en varios puntos, 
destacando el paraje de El Colvillo y la ladera de la Silla del Caballo.

Un minuto para la historia

      COLABORACIÓN:   
Antonio Batanero Nieto, arqueólogo

Imagen de un cristal de ‘lapis specularis’ 
del entorno del Cerro de la Fuente del Oro en La Puerta.
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modo de cristal, de ventanas funda-
mentalmente, durante los siglos I y II d. 
C. Casi todo era extraído en Hispania. 
Plinio el Viejo en su Historia Natural, 
cuenta que este mineral era extraído 
en la Hispania Citerior, en minas halla-
das alrededor de Segóbriga, obtenién-
dose la más traslúcida de esta piedra 
cerca de esta ciudad. Se extraía de 
pozos profundos en el subsuelo, enca-
jado en otras rocas, siendo necesario 
separarlo de éstas una vez en la super-
ficie. De ellas existen muchas minas 
conservadas que son visitables en la 
provincia de Cuenca, y que merece la 
pena visitar.

Aquel “lapis specularis” aparece en 
Trillo en el entorno de El Colvillo, pero 
también es posible verlo en otros pun-

tos del municipio, así como en Viana de 
Mondéjar, La Puerta, Ruguilla o Sotoca. 
Las canteras que se conservan son a cie-

lo abierto y tienen muy desgastada su 
superficie. Sin embargo, aún es posible 
ver, entre los amontonamientos de yeso, 
algunos cristales de yeso.

Son explotaciones no muy grandes, 
junto a las que se instalaban los hornos, 
para evitar el desplazamiento del mine-
ral dos veces. Esta transformación se ha-
cía del mismo modo que en los hornos 
de cal, y requería leña que produjese 
mucha llama y poca ceniza.

Estos restos del pasado técnico pro-
ductivo están ligados al entorno y al 
aprovechamiento de los recursos inme-
diatos. Se trata de cicatrices en la superfi-
cie de nuestros montes, que son eviden-
cias de antiguas formas de trabajo y que 
merece la pena conservar por ser huellas 
de nuestro pasado.

...
Aquel “lapis specularis” 
aparece en Trillo en  
el entorno de El Colvillo, 
pero también es posible 
verlo en otros puntos 
como Viana, La Puerta, 
Ruguilla o Sotoca 
...

Fragmento del Bosquejo 
topográfico del término 
municipal de Trillo en el año 
1898. Las anotaciones en 
rojo pertenecen a apuntes 
del año 1953, relativos a 
construcciones nuevas. 
Entre los nombres antiguos 
de los parajes está el horno 
de yeso de “Patechuelas”.
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CABECERA SECCIÓN

La Biblioteca municipal 
dedica el Día del Libro  
a la poesía

La Estantería Violeta 
Mini, libros infantiles 
por la igualdad y contra 
la violencia de género

La Biblioteca municipal de Trillo se ha 
unido un año más a las actividades en 
torno al Día de la Mujer poniendo a dis-
posición de sus lectores más jóvenes la 
Estantería Violeta en su versión mini, con 
libros y cuentos adaptados para los ni-
ños y niñas con el objetivo de sensibilizar 
a los más pequeños frente a la violencia 
de género y educar en valores como el 
respeto, la tolerancia y la libertad.

Se trata de una iniciativa que parte de 
la Consejería de Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha y 
viene a completar el proyecto de la Es-
tantería Violeta, en esta ocasión, con una 
selección bibliográfica dirigida al públi-
co infantil. El proyecto cuenta con un  
prespuesto cercano a las 200.000 euros 
y está financiado por el Pacto de Estado 
contra la Violencia de Género. 

Entre los títulos que componen la co-
lección podemos encontrar La princesa 
rebelde, Luchadoras, Ana Kadabra o 10 
niás que se hicieron grandes, Raro o Las 
chicas jugamos a todo entre otros.

El estante de arriba

LLa Biblioteca municipal dedicará el próximo Día del Libro a la poesía con varias 
activades que pretenden promover y acercar esta literatura a los lectores del 
municipio. Los niños serán los primeros en ser invitados a acudir a la Biblioteca, 
donde la bibliotecaria les obsequiará con un poema regalo. Más tarde, cualquier 
interesado que desee asistir también está invitado a participar en el I Encuentro 
de Poesía de Trillo, en el que se dará lectura a distintos poemas y libros, algunos 
de ellos, de autores del propio municipio. Por último, la velada, que se celebrará 
una tarde en torno al 23 de abril, Día del Libro, terminará con un café poético al 
que serán invitados todos los asistentes. La celebración de esta jornada estaba 
prevista para el Día de la Poesía, el 21 de marzo, pero no se pudo celebrar y fue 
cancelada. Sin embargo, la bibliotecaria no ha querido dejar pasar esta bonita 
oportunidad de encontrar a lectores y poesías en un mismo tiempo y lugar.

El estante de arriba12   
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LLa Asociación Cultural Amigos de 
Trillo organizó, el pasado mes de no-
viembre, una expedición micológica 
por el entorno de Trillo. Un total de 28 
personas participaron en la jornada, que 
estuvo dirigida y orientada por seis ex-
pertos en la materia pertenecientes a 
la Asociación Micológica Alcarreña La 
Senderuela. En total, y tras la mañana de 
búsqueda, los excursionistas consiguie-
ron recolectar y registrar un total de 80 
especies diferentes de setas, entre ellas, 
algunas muy peculiares y difíciles de en-
contrar. 

A las 9.30 horas comenzaba la jornada 
micológica, tras una intensa helada que 
hacía presagiar no muy buenos resulta-
dos. Sin embargo, el calor del sol dejó 

muy buena temperatura y la recolecta 
se realizó de forma muy agradable, en-
tre pinares y quejigos del término muni-
cipal de Villanueva de Alcorón. 

A pesar de las bajas temperaturas 
nocturnas y de que algunos ejemplares 
de setas se encontraban helados por su 
acción, las lluvias de primeros de mes 
todavía mantenían la humedad en la tie-
rra, por lo que finalmente la recogida de 
setas fue mucho mejor de lo esperado, 
como reconocían los propios guías de la 
expedición, satisfechos. 

En el pinar se recolectó principal-
mente suillus, tricholomas, hebelomas, 
lactarius, albatrelus o hydnun. Llamó es-
pecialmente la atención en esta zona 
la ramaria fenica (de color morado) y la 

hygrophorus marzuolus. 
En la zona de pradera, en su caso, los 

buscadores encontraron seta de cardo, 
champiñón y senderuela, y ya en la zona 
de quejigos, se pudieron recoger clitocy-
bes y lepistas, entre otras. 

A mediodía, los asistentes comieron 
juntos en el Pura Gastro Bar, ya en Trillo, 
tras lo cual, prepararon una exposición 
de todas las especies recogidas en la 
Casa de la Cultura. Para completar y 
cerrar la jornada, los expertos de la Aso-
ciación Micológica Alcarreña La Sende-
ruela pronunciaron una charla sobre mi-
cología, buenas prácticas del recolector, 
hábitats, consejos, setas comestibles y 
tóxicas y especies micológicas que atra-
jo a unos 50 asistentes.

EXPEDICIÓN MICOLÓGICA ASOCIACIÓN ‘AMIGOS DE TRILLO’

80 especies de setas recolectadas 
en una mañana de búsqueda

Patrimonio Natural
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B Blancanieves y sus enanitos, bruja del 
cuento incluida; Alicia, el conejo blanco, 
el sombrerero loco y la reina roja; una nu-
trida representación dálmata con Cruella 
a la cabeza, y los pequeños Peter Pan y 
Campanilla junto al resto de niños per-
didos, el Capitán Garfio, el cocodrilo y el 
Señor Smith, entre otros famosos perso-
najes de los cuentos, salieron en desfile 
por las calles de Trillo como colofón a la 
jornada de Carnaval y Jueves Lardero 
que celebró el Ciudad de Capadocia.

El colegio de Trillo se sumergió este 
año en la temática de los cuentos clá-
sicos para celebrar el Carnaval, que, un 
año más, estuvo marcado por las restric-
ciones derivadas de la pandemia, pues 
cada grupo realizó las actividades de 
forma individual, aunque finalmente se 
reunieran todos, ya en el exterior, para 
participar en el pasacalles. Así, distribui-
dos en sus aulas, los alumnos disfrutaron 
de su merienda de Jueves Lardero, en la 
que no faltó la tortilla ni el chorizo, platos 
típicos en Trillo en esta marcada efemé-
rides. El picnic fue preparado por la Aso-
ciación de Madres y Padres Ciudad de 
Capadocia, que quisieron colaborar un 
año más la actividad.

Más allá de las restricciones COVID 
y las mascarillas, que los niños siguen 
portando ejemplarmente, el alumnado 
disfrutó de un día divertido y diferen-
te, donde la imaginación y la diversión 
fueron protagonistas. Además, ya por la 
tarde, la diversión siguió en el local de 
la calle Jardines, donde los pequeños 
siguieron disfrutando gracias a la fiesta 
que para ellos dispuso la AMPA. 

Las actividades de Carnaval conti-
nuaron el viernes, cuando el colegio 
completó San Valentín -que celebraron 
el 14 de febrero-, reconvertido en Día de 
la Amistad. Cada niño escribió una carta 
a un compañero destacando de forma 
positiva sus cualidades y forma de ser. El 
viernes, las cartas fueron repartidas a sus 
destinatarios, antes de marchar a casa 
para disfrutar de un merecido puente. 

CARNAVAL EN EL CEIP CIUDAD DE CAPADOCIA

Un Jueves Lardero de cuento

Jóvenes periodistas
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El pasado 23 de marzo quedó aproba-
do, de forma provisional, el Presupuesto 
Municipal para este 2022. Tras su precep-
tiva publicación en el Boletín Oficial de 
la Provincia y superado el plazo de ale-
gaciones, se espera que el documento 
entre en vigor a finales de abril. 

Se trata de un Presupuesto “conti-
nuista”, como explica el concejal de Eco-
nomía y Hacienda, Eduardo Cernuda, 
pues mantiene la línea de los anteriores, 
“centrado en actualizar el Capítulo 1 de 
Gastos de Personal con las nuevas incor-
poraciones que se han producido en la 
plantilla en el último año, así como aña-
diendo una previsión global de los futu-
ros puestos que se crearán en la revisión 
que se está realizando actualmente de la 
Relación de Puestos de Trabajo”. 

Como añade el concejal, se mantiene 
también “el compromiso de apoyo del 
Ayuntamiento a subvenciones y becas 
de anteriores ejercicios y se apuesta por 
los Planes de Empleo, así como por la 
puesta en marcha del Centro de Forma-
ción, que implicará el acondicionamien-
to de sus instalaciones con los equipos 
necesarios para la impartición de cursos”.

En cuanto a inversiones y después 
de dos años de trabajo técnico, en este 
2022 “podremos poner en marcha los 
proyectos que se llevan fraguando en 
los ejercicios pasados, y que, aunque 
somos conscientes de que nos encon-
tramos en una época complicada por 
las variaciones de precios a las que está 
sometiendo el mercado a los empresa-
rios, esperemos poder sacar adelante”, 
en palabras de Cernuda.

Entre estos proyectos, Eduardo Cernu-
da destaca la rehabilitación energética 
de las viviendas municipales, así como 
la instalación de paneles fotovoltaicos 
en edificios municipales, medidas que 
pretenden mejorar la eficiencia energé-
tica de instalaciones de titularidad mu-

nicipal con el objetivo, a medio y largo 
plazo, de ahorrar en la factura eléctrica 
del Ayuntamiento. Junto a ello, también 
se pretende reforzar la seguridad de Tri-
llo y sus pedanías con la instalación de 
cámaras de videovigilancia en distintos 
puntos del término municipal.

Cabe destacar también la intención 
del Equipo de Gobierno de acometer 
una rehabilitación integral de la Residen-
cia de Mayores Fuente Alegre. Si bien en 
los últimos dos años se han realizado 
algunas mejoras, el objetivo es llevar a 
cabo una reforma integral que se prevé 
acometer o, al menos, iniciar, en 2022. 

Uno de los grandes proyectos que el 
Ayuntamiento prevé realizar también en 
este ejercicio es la reforma de la piscina 
municipal. En su caso, los trabajos con-
sistirán en la mejora de la accesibilidad 
de los dos vasos, así como de la zona de 
césped dedicada a la estancia de usua-
rios. Tras más de 30 años de vida, ésta 
será la primera gran reforma integral que 
se acometa en el recinto. Será después 
del verano cuando se inicie esta impor-
tante obra, ya terminada la temporada 
estival.

Otra piscina será el objetivo de otro 

de los grandes proyectos de este año, 
aunque en este caso no será una refor-
ma sino la construcción de una nueva. 
Será en la zona de solarium aneja a la 
piscina termal principal del Real Balnea-
rio de Carlos III; “un nuevo servicio para 
el complejo, muy demandado por los 
usuarios, y que pretende convertirse en 
un atractivo más para visitar el hotel bal-
neario”, puntualiza Cernuda.

Además, el Presupuesto 2022 tam-
bién prevé mejorar la pavimentación 
de varias calles en mal estado en La 
Puerta, Morillejo y Azañón; el acondi-
cionamiento del entorno de las Tetas de 
Viana; el desplazamiento del Centro de 
Trasformación en Azañón -una antigua 
reclamación de sus vecinos-; la creación 
de un aparcamiento público junto a la 
Residencia de Mayores; el acondiciona-
miento interior y exterior de la Vaquería 
de El Colvillo, así como la rehabilitación y 
modernización de la terraza exterior del 
restaurante El Colvillo, una obra que se 
espera iniciar en esta misma primavera.

Por último, termina el concejal, “se 
está trabajando duro para poder articu-
lar y aprobar en los próximos meses el 
Convenio de Colaboración entre la Enti-
dad Urbanística Valdenaya y el Ayunta-
miento que permita acometer las inver-
siones en infraestructuras tan necesarias 
y demandadas por sus residentes”. Junto 
a ello, se están tramitando los planes 
de emergencia preceptivos legalmente, 
habiéndose ya aprobado por la Junta el 
Plan Territorial de Emergencia Municipal 
de Trillo y también el Plan de Actuación 
Municipal ante emergencias por Incen-
dios Forestales (PAMIF), “tan importante 
para nuestro municipio y que va a definir 
las actuaciones o medidas de autopro-
tección a adoptar en el mismo, sobre 
todo en zonas de riesgo y que nos preo-
cupan, como es entre otras, la Urbaniza-
ción Valdenaya”, termina Cernuda.

PRESUPUESTO 2022

En 2022 se reformará la piscina municipal y se 
construirá una nueva, exterior, en el Balneario 
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Trillo contratará a 18 personas en 2022 
gracias a cuatro Planes de Empleo 

E El Ayuntamiento de Trillo pondrá en 
marcha en este 2022 un total de cuatro 
Planes de Empleo, el mayor número 
de su historia en un solo año, lo que 
permitirá la contratación del doble de 
personas que en años anteriores, con-
cretamente, 18 desempleados. De este 
modo, el Consistorio trillano, a través 
de la Concejalía de Empleo que dirige 
Eduardo Cernuda, muestra su total com-
promiso con el empleo. Cabe destacar 
que gracias a la puesta en marcha de 
uno de estos planes de empleo, el Ayun-
tamiento conseguirá digitalizar su Archi-
vo Municipal y crear su propio Centro de 
Formación.

“El empleo es una competencia de la 
Junta de Comunidades y por eso sólo 
podemos sumarnos a los programas 
que saca la Junta cada año. En 2022, se 
va a emplear al doble de personas que 
en años anteriores y esperamos seguir 
manteniendo esas cifras e incluso ir 
aumentándolas”, comenta el concejal. 

Al margen de la competencia, Cernuda 
destaca el trabajo administrativo que su-
pone tramitar estos Planes de Empleo a 
nivel municipal. “Me gustaría agradecer 
el gran trabajo que ha realizado el De-
partamento de Secretaría del Ayunta-
miento de Trillo al completo, así como el 
técnico AEDL, Francisco José Fernández, 
y el informático, Juan del Castillo. Gracias 
a todo ese trabajo ha sido posible que 
este año vayamos a poder dar un em-
pleo a un total de 18 personas en nues-
tro municipio”, en palabras del responsa-
ble municipal del área.  

El primero de los planes concedidos 
se denomina Trillo Libera, empleará a 
seis trabajadores en régimen general a 
jornada completa y por una duración 
de seis meses. La subvención concedi-
da asciende a 46.740 euros, de los cua-
les 35.405,58 euros serán aportados por 
la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, mientras que el resto procede-
rán de la Diputación provincial de Gua-

dalajara. 
Actualmente, en virtud de este plan 

ya hay tres trabajadores contratados, a 
los que se unirán otros tres la próxima 
primavera. Los trabajos que se desa-
rrollarán en el seno de Trillo Libera se 
encuadran fundamentalmente en el 
programa hacia la transición ecológica y 
consistirán, básicamente, en la limpieza 
a fondo del alcantarillado de Trillo y sus 
pedanías; en la limpieza de plásticos en 
el medio natural, así como en la puesta 
en marcha de campañas de conciencia-
ción e información sobre reciclaje en el 
entorno mediante cartelería; en la con-
servación de parques, jardines y zonas 
verdes, recuperando el entorno natural 
de los paseos junto al río; y en el man-
tenimiento, conservación y limpieza de 
calles, aceras, bordillos, así como inmue-
bles de titularidad municipal. 

“Con estas actuaciones y compe-
tencias los trabajadores contratados 
adquirirán en su desarrollo profesional 
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experiencia relacionada con el Catálogo 
Nacional de Cualificaciones Profesiona-
les y, por otro lado, conseguimos realizar 
una labor social puesto que empleamos 
a personas en situación de vulnerabili-
dad económica y mejoramos la calidad 
de los servicios municipales, contribu-
yendo a satisfacer las necesidades y 
aspiraciones de la comunidad vecinal”, 
indica Eduardo Cernuda. 

El segundo programa para el que la 
Junta de Comunidades ha concedido 
subvención está dirigido a personas 
desempleadas mayores de 52 años y se 
denomina Accede a Trillo V. Aunque se 
solicitaron dos empleados, finalmente 
se ha concedido la contratación de uno, 
con una subvención de 5.040 euros. El 
trabajador se empleará por un periodo 
de seis meses y empezará en este 2022, 
tras celebrarse su preceptivo proceso 
selectivo.

Este proyecto de colaboración social 
complementará los ingresos de las per-
sonas que se adscriban al programa re-
percutiendo su actuación en beneficio 
de la comunidad vecinal. Los servicios 
que se prestarán en el seno del mismo 
consistirán en la eliminación de peque-
ñas barreras arquitectónicas -labores 
iniciadas ya en proyectos anteriores-; el 
mantenimiento de las bocas de riego 
municipales para que puedan ser utiliza-
das correctamente en caso de incendio; 
así como otros trabajos de recuperación 
y conservación en edificios y espacios 
municipales.

El tercer plan de empleo para el que 
se ha concedido subvención es una de 
las novedades en este 2022. Se enmar-
ca dentro del Plan Corresponsables y 
su cometido es financiar actuaciones 
orientadas a facilitar la conciliación de 
las familias con hijas e hijos de hasta 14 
años (inclusive), mediante la creación de 
bolsas de cuidado profesional. En el caso 
de Trillo, se han programado varios talle-
res infantiles y juveniles que supondrán 
la contratación de un monitor de ocio y 
tiempo libre o un auxiliar de Educación 
Infantil y Jardín de Infancia. Estos talleres, 
que ya han comenzado, se desarrollarán 
hasta finales de marzo y suponen una 
aportación de 12.585 euros por parte de 
la Junta de Comunidades. 

Digitalizar el Archivo Municipal de Tri-
llo y crear un Centro de Formación

El plan de empleo estrella en este 
2022 será, sin duda, el Programa para la 
Recualificación y el Reciclaje Profesional 
Recual 2021, que desarrollará un taller de 
empleo que supondrá la digitalización 
del Archivo Histórico Municipal y que 
permitirá la contratación de un total de 
10 personas durante un periodo de seis 
meses. 

Sobre el mismo, según explica el con-
cejal de Empleo, “el primer gran reto ha 
sido encontrar y tramitar ante la Junta 
el alta para un Centro de Formación en 
las dependencias municipales de Trillo. 
Actualmente se ha solicitado la inscrip-
ción en el Registro Estatal de Entidades 
de Formación. De conseguirse dicha 
inscripción, se podrá utilizar este Centro 
de Formación Oficial del Ayuntamiento 

para futuras formaciones oficiales”. 
Otro factor a destacar, como también 

detalla Eduardo Cernuda, es que “se ha 
buscado que la materia de formación 
se adapte a las necesidades actuales del 
Ayuntamiento y que, además, suponga 
la obtención de un Certificado de Profe-
sionalidad para los alumnos participan-
tes que aumente el valor de esa forma-
ción que van a recibir”.

El programa tendrá una duración de 
seis meses y empleará a ocho alumnos 
y/o alumnas, un profesor o profesora y 
un técnico administrativo que, a su vez, 
será el director del programa; en total, 
10 personas. Durante seis meses, los 
10 cobrarán un sueldo. El programa se 
desarrollará en 2022 tras la celebración 
de los preceptivos procesos selectivos. 
Denominado Digitalización del Archi-
vo Histórico Municipal: Operaciones de 
grabación y tratamiento de datos y do-
cumentos, les formará para la digitaliza-
ción del Archivo Histórico Municipal, “un 
tema pendiente de solucionar actual-
mente y que no se puede demorar más”, 
como reconoce el concejal. 

La Junta de Comunidades de Casti-
lla-La Mancha ha concedido 48.891 eu-
ros para el desarrollo de este programa, 
si bien el coste real de los salarios de seis 
meses para los ocho alumnos, un do-
cente y un técnico, así como los de equi-
pos informáticos y materiales necesarios 
para impartir el programa será del doble, 
rondado los 100.000 euros, por lo que el 
Ayuntamiento de Trillo aportará de sus 
fondos propios cerca de 50.000 euros 
para poder llevar a cabo esta importan-
te iniciativa. 

...
“En 2022, se va a 
emplear al doble de 
personas que en años 
anteriores y esperamos 
seguir manteniendo  
esas cifras e incluso  
ir aumentándolas” 
...
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C
Varios

Los próximos 18 y 19 
de junio vuelven la 
Feria Chica y las Vacas 
por el Tajo a Trillo

Tras dos años de interrupción a cau-
sa de la pandemia del COVID-19, todo 
apunta a que el próximo mes de junio 
Trillo podrá celebrar su tradicional Feria 
Chica. Será el fin de semana correspon-
diente a la festividad del Corpus Christi 
(16 de junio), concretamente del viernes 
17 al domingo 19 de junio. 

Vuelve la Feria Chica y regresa tam-
bién su festejo estrella, las Vacas por el 
Tajo, que se celebrarán en la tarde del 
sábado, como es habitual. Miles de afi-
cionados esperan con ganas el regreso 
de este evento taurino, por ser el único 
ruedo fluvial de España, y se espera una 
gran asistencia al festejo. 

Desde el Ayuntamiento de Trillo se 
muestran muy ilusionados por empezar 
a organizar el programa de actividades. 
Y es que además de las Vacas por el Tajo, 
no faltarán la música, la diversión para 
los pequeños, la cena de peñas y otros 
festejos pensados para el disfrute de to-
dos los vecinos del municipio. “Tenemos 
mucho tiempo que recuperar, así que 
trataremos de que sea una Feria Chica 
digna de recordar”, anuncia el concejal 
de Festejos en el Ayuntamiento de Trillo, 
Hugo Pérez.

El Ayuntamiento 
instala dos ‘corazones’ 
de reciclaje de tapones 
solidarios

Con la idea de mantener la iniciativa 
de reciclaje de tapones que ya se llevaba 
a cabo en el municipio gracias al trabajo 
individual de una vecina, el Ayuntamien-
to de Trillo ha instalado contenedores de 
tapones de plástico para reciclar que, a 
partir de ahora, también tendrán fines 
solidarios, pues se destinarán a luchar 
contra la violencia de género en el mar-
co del Pacto de Estado contra esta lacra. 

Test de antígenos para evitar 
contagios antes de Navidad

Con la idea de contribuir a evitar y prevenir contagios por COVID, el Ayuntamiento 
de Trillo repartió, en las semanas previas a las vacaciones navideñas, un test de antí-
genos a cada empadronado del municipio -cerca de 1.400 unidades-. Con esta me-
dida, el Consistorio trillano trataba de animar a sus vecinos a utilizarlos como medida 
de prevención antes de celebrar las reuniones familiares y de amigos tan habituales 
de estas fechas. 

El Ayuntamiento llevó a cabo el reparto desde el día 14 de diciembre en la Casa de 
la Cultura de la localidad, en horario de 10.00 a 14.00 horas, y, junto a los test, también 
hizo entrega de los regalos navideños y del Calendario Trillo 2022, en ambos casos, 
uno por vivienda. 

“Pedimos a los trillanos que no bajen la guardia y que se testen antes de reunirse 
con la familia o los amigos; es una manera de evitar contagios y de que podamos dis-
frutar de estas fiestas con mayor tranquilidad”, declaraba la concejala Mayte Blanco, 
esperando y deseando a sus vecinos, de parte de todo el equipo de Gobierno, “unas 
fiestas felices y tranquilas, en compañía de los que más queremos”. 



El Balneario reabrirá con normalidad en junio

Obras

Resumen de not icias

A Al igual que vienen haciendo en el 
Complejo Turístico El Colvillo, el Ayun-
tamiento de Trillo y la empresa pública 
Trillo Gestión Municipal también han 
trabajado durante los últimos meses en 
la mejora de las instalaciones del Real 
Balneario de Carlos III. En algunos casos 
se ha actuado sobre deficiencias y ave-
rías, y, en otros, se han adquirido nuevos 
equipamientos y se han añadido mejo-
ras con el objetivo de prestar un servicio 
de mejor calidad a los clientes. 

Es el caso de la instalación de fibra óp-
tica en todo el complejo, lo que permi-
tirá una mejor conectividad de los usua-
rios de internet, tanto empleados como 
clientes. Se trata de una reclamación 
muy recurrente en los últimos años y, 
gracias al nuevo cableado, se ha hecho 
posible, lo que redundará en una impor-
tante mejora en el funcionamiento de 
los sistemas y motores de reserva, pági-
nas web, sistemas de vigilancia, conexio-
nes y demás comunicaciones del hotel. 

Otra mejora muy importante y que 
también responde a una demanda por 
parte de los clientes es la sustitución de 

los aparatos de televisión de todas las 
habitaciones, un total de 86. Los que ha-
bía hasta ahora se habían quedado ob-
soletos y anticuados y, con los nuevos, 
más modernos y con acceso a internet, 
los usuarios del hotel podrán acceder a 
los servicios propios de las smart tv. 

El resto de trabajos y obras que se han 
llevado a cabo en el hotel y el balnea-
rio responden a deficiencias y averías. 
En este sentido, se ha contratado un 
estudio de ingeniería que ha detecta-
do numerosas deficiencias en bombas, 
deshumectadoras y equipos relaciona-
dos con el correcto funcionamiento de 
la zona húmeda del balneario, las pisci-
nas, duchas, etcétera. Los trabajos más 
urgentes se realizarán en estas semanas 
y el resto se llevará a cabo poco a poco, 
a lo largo de los próximos meses.

Apertura normal prevista para el 12 
de junio

Actualmente, el Real Balneario perma-
nece cerrado temporalmente y partes 
de sus empleados se encuentran en si-

tuación de ERTE, pero está previsto que 
el establecimiento reabra parcialmente 
sus puertas coincidiendo con la recarga 
de combustible de la Central Nuclear 
de Trillo, con el objetivo de dar servicio 
a los trabajadores y trabajadoras que 
vengan al municipio a trabajar durante 
este periodo y necesiten alojamiento. 
Terminada la recarga, el hotel balneario 
recuperará su funcionamiento normal y 
al público en general el próximo 12 de 
junio, volviendo a la normalidad y recu-
perando a todo el personal en ERTE. De 
hecho, ya se han realizado las primeras 
reservas por parte del programa de Ter-
malismo para personas mayores.

Éstos y el resto de clientes que co-
miencen a llenar de vida de nuevo el 
hotel se encontrarán también con un 
cambio de aires en su decoración, ya 
que en abril han comenzado también 
las obras de reforma integral de toda la 
planta baja del establecimiento -recep-
ción, cafetería, restaurante, etcétera-, 
que dará un renovado aspecto, más na-
tural y actual, a toda esta estancia que 
da la bienvenida a los visitantes.

Está pasando 19   
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E El café-restaurante de El Colvillo rea-
brió sus puertas el pasado marzo con un 
aspecto totalmente renovado y después 
de dos meses de obras. Los trabajos se 
desarrollaron según los plazos previstos 
-algo menos de dos meses- y los trillanos 
pudieron volver a disfrutar de este espa-
cio con un sencillo acto de reapertura al 
que asistieron cerca de 200 personas.

Las obras han consistido en la remo-
delación y reforma de la parte del edifi-
cio del restaurante destinado a cafetería 
y restaurante y se trata de la segunda 
fase de este proyecto, pues ya el año pa-
sado se acometió una importante remo-
delación de las zonas de cocina, almacén 
y cámaras frigoríficas. Se ha actuado so-
bre problemas que arrastraba el edificio 
como humedades, conducciones o ins-
talaciones, pero también se ha modifica-
do su estructura operativa con el objeti-
vo de dar servicio y soporte a una gran 
capacidad de clientes, pues en los meses 
de temporada alta, el restaurante llega a 
atender a más de 250 comensales. 

Junto a ello, visualmente lo que más 
llama la atención es el cambio estético 
que ha experimentado el establecimien-
to. Se han eliminado barreras arquitectó-
nicas, ha cambiado la disposición de la 
cafetería, con una barra más amplia y 
pensada para dar servicio de bar y tam-
bién al restaurante y a aquellos clientes 

procedentes del camping que acudan a 
recoger su comida para llevar. Además, 
se han creado dos ambientes unidos 
pero estéticamente diferenciados para 
acoger la cafetería, por un lado, y el co-
medor del restaurante, por otro. 

La decoración tiende a un estilo in-
dustrial rústico, haciendo muchos gui-
ños a la zona, como a los gancheros y al 
viaje de los troncos Tajo abajo décadas 
atrás. Además, se han utilizado elemen-
tos y materiales de la comarca, también 
se ha recurrido a autónomos y profe-
sionales del municipio y alrededores 
para el diseño de los distintos muebles 
y elementos, y se ha tratado de recupe-
rar, actualizar, arreglar y reutilizar todo lo 
que se ha podido del antiguo estable-
cimiento, con la ayuda de los propios 
empleados del restaurante, que han 
arrimado el hombro en todos los traba-
jos necesarios. Cabe destacar que se ha 
dejado a la vista la piedra con la que es-
taba construido el edificio, lo que lo dota 
de un aspecto rústico y tradicional; se ha 
instalado una gran chimenea que repar-
te calor a todas las estancias y les aporta 
también calidez visual, y se ha dotado al 
espacio de numerosos detalles que lo 
hacen acogedor, confortable y cálido, sin 
perder uno de sus principales valores, el 
contacto con la naturaleza, pues se ha 
mantenido íntegro el ventanal de cristal 

que permite disfrutar de las vistas.
Con esta actualización, el objetivo de 

la dirección es ofrecer un mejor servicio 
a los clientes, “estar preparados para 
atender de forma eficaz y cómoda a 
grandes números de comensales”, como 
explica Raúl Temprano, consultor turísti-
co y especialista que está asesorando 
al Ayuntamiento de Trillo para hacer de 
El Colvillo un destino turístico comple-
to, de calidad y rentable. Cabe recordar 
que el complejo turístico es gestionado 
actualmente a través de la empresa mu-
nicipal Trillo Gestión Municipal. 

Mientras, el proyecto integral que 
Temprano está dirigiendo en El Colvillo 
sigue su curso de forma satisfactoria. 
Además de la remodelación del edificio 
de la cafetería y el restaurante, actual-
mente se trabaja de forma paralela en 
adecuar las parcelas destinadas a la es-

PROYECTO DE MEJORA

Nueva cara 
para el café 
restaurante de 
El Colvillo
Ha reabierto sus puertas en marzo, tras dos meses 
cerrado por obras de reforma y mejora
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tancia de caravanas. Venían adoleciendo 
de problemas en los saneamientos que 
ya están siendo reparados, junto a otras 
mejoras, como nuevos aseos y vestua-
rios. Se espera que las caravanas puedan 
volver a estacionar en El Colvillo de cara 
al buen tiempo, entre Semana Santa y la 
temporada de verano.

Lo próximo: la terraza, la zona junto 
al río y más espacio para el disfrute 
al aire libre

El siguiente paso será la mejora de la 
terraza y los espacios al aire libre situa-
dos junto al restaurante. En breve va a 
comenzar la reforma de la terraza, un 
proyecto que también promete dar un 
aspecto nuevo y muy atractivo a esta 
zona exterior. Junto a ello, se va a ampliar 
la zona de sombrillas que ya el año pasa-
do se habilitó como zona de estancia y 

baño junto al río Tajo, y se va a dotar de 
un quiosco donde los clientes puedan 
adquirir sus bebidas o snacks sin necesi-
dad de acceder hasta el restaurante. 

También el acceso al río en este pun-
to, tanto para bañistas como para aque-
llos que vayan a practicar algún depor-
te acuático -piragüismo, paddle surf, 
etcétera- se va a facilitar con un nuevo 
acceso con embarcadero. La superficie 
comprendida entre el río y el café-res-
taurante se va a dotar de un parque de 
juegos infantiles y, además, también 
para los más pequeños se ha ideado la 
ampliación del parque de cuerdas en 
versión mini, para que los menores de 
seis años también puedan divertirse con 
los puentes y tirolinas igual que ya lo ha-
cen los mayores.

Todo, con el objetivo de convertir a El 
Colvillo “en un destino turístico de cali-

dad, sostenible y abanderado de la na-
turaleza, un establecimiento tipo resort, 
pero junto al Tajo y poniendo en valor 
todo lo bueno que tenemos”, como se-
ñala el concejal de Turismo en el Ayunta-
miento de Trillo, Hugo Pérez.

Para ello, el proyecto de mejora in-
tegral de El Colvillo incluye una remo-
delación total de los apartamentos, del 
alojamiento. “Debemos ir poco a poco, 
pero tenemos claro que el éxito de este 
complejo reside en que todos los servi-
cios que aquí se ofrezcan sean de la más 
alta calidad. Tenemos un gran entorno, 
confiamos en que las posibilidades de 
esta zona son muchísimas, pero hay que 
hacer las cosas bien. En ello estamos y es 
lo que queremos conseguir, que El Colvi-
llo sea un referente en la zona en lo que 
a turismo rural y natural de calidad se re-
fiere”, termina el concejal.

Resumen de not icias
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EducaciónBienestar Social

El Ayuntamiento 
sustituye los vinilos 
de la fachada de la 
Escuela Infantil 

Desde el pasado mes de diciembre, 
la Escuela Infantil municipal luce nuevos 
vinilos en sus fachadas. El Ayuntamiento 
ha sustituido la cobertura de los tabi-
ques exteriores, pues se encontraba ya 
muy deteriorada. 

Los nuevos vinilos, de vistoso colo-
rido, muestran los números y hacen la 
entrada de los alumnos más alegre y lle-
vadera cada día.

Se trata de una mejora más en la Es-
cuela Infantil municipal, que en los dos 
últimos años se ha sometido a un pro-
fundo lavado de cara. Cabe recordar 
que aprovechando las vacaciones de 
verano del pasado 2020, el Ayuntamien-
to realizó varias obras interiores, como la 
sustitución de la cocina, entre otras.

La solidaridad trillana llenó dos furgonetas 
municipales de ayuda humanitaria para Ucrania

La campaña de recogida de ropa, medicinas, alimentos y otros materiales puesta 
en marcha el pasado mes de febrero en Trillo terminó con dos furgonetas llenas de 
ayuda para Ucrania. La iniciativa, impulsada por el Ayuntamiento en colaboración 
con la parroquia, resultó todo un éxito gracias a la generosidad de los vecinos y ve-
cinas del municipio que, una vez más se han vuelto a volcar. “La gente de Trillo ha 
respondido muy generosamente a la llamada de Ucrania; la gente de Trillo responde 
siempre muy bien a cualquier llamada de emergencia, ya el año pasado recogimos 
600 kilos de ayuda”, asegura el párroco Théophile Niyonsenga.

Más de un centenar de personas colaboraron con la campaña de recogida apor-
tando comida, ropa, zapatos, medicinas e incluso juguetes para los niños, material de 
ayuda que consiguió llenar hasta arriba dos furgonetas del Ayuntamiento y que fue 
descargado en Cáritas Diocesana en Guadalajara.

Como explicaba Niyonsenga, Cáritas Diocesana en Guadalajara ya tiene dos alma-
cenes repletos de ayuda para Ucrania y, según le informaban, ya no se necesita más 
ropa. Ahora, será Cáritas de Guadalajara la encargada de que toda la ayuda recogida 
en Trillo se transporte a Ucrania, donde la entidad religiosa también trabaja sobre el 
terreno.

“La parroquia agradece mucho esta colaboración de los vecinos y del Ayunta-
miento, incluso gente que no suele venir a misa ha traído ayuda a la parroquia, lo 
que hace ver que tienen valores de calor humano y amor, que son también valores 
cristianos”.

La concejala de Bienestar Social en el Ayuntamiento, Mayte Blanco, por su parte, 
también agradece la ayuda a los habitantes de Trillo y sus pedanías que, “una vez 
más, han hecho gala de su enorme solidaridad”.
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Bienestar Social

D Después de un inicio de año muy com-
plicado y duro en Fuente Alegre a causa 
de los numerosos casos de COVID que se 
registraron en el centro -por suerte, sin 
consecuencias graves para los residen-
tes-, los mayores celebraron con alegría 
y esperanza un Carnaval más, haciendo 
gala de su gran fortaleza y capacidad de 
diversión. Además de la tradicional me-
rienda de Jueves Lardero, en la que no 

faltó la tortilla de patata o el chorizo, los 
mayores y las empleadas del centro tra-
bajaron durante días en la confección de 
sus disfraces y en la decoración de las ins-
talaciones, llenándolas de color durante 
las jornadas del Carnaval. 

Si el año pasado representaron la 
quema del coronavirus, en esta ocasión, 
a quien dijeron adiós fue a Ómicron, la 
variante del virus causante de tantos do-

lores de cabeza en el centro durante el 
pasado mes de enero. 

Ya recuperados los contagiados y con 
la tercera vacuna inoculada, los mayores 
de Fuente Alegre disfrutaron de unos 
días diferentes y coloridos, en los que 
tampoco faltó el amor, que llegó de la 
mano de Cupido, fabricado también por 
las manos de los mayores días antes, con 
motivo de San Valentín.

‘Adiós’ a Ómicron por Carnaval
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El Colegio Ciudad de Capadocia de 
Trillo celebró el pasado 1 de abril su Día 
de la Naturaleza plantando 25 árboles 
coníferos en el bosque del Colvillo, con-
cretamente, en la explanada que separa 
el restaurante del complejo del cauce del 
río Tajo. 

Concretamente, los nuevos ejemplares 
plantados son Leylandis (parecidos a las 
arizónicas), Tuyas, Tejos, Píceas y Pinsapos 
(una especie de abetos), todos ellos árbo-
les coníferos pues son los que mejor se 
adaptan a este hábitat.

Hacia las 11.30 horas, los alumnos de 

Primaria comenzaban a llegar a la zona 
de plantación, después de recorrer más 
de dos kilómetros a pie desde el colegio. 
Media hora más tarde, pasadas las 12.00 
horas, llegaban al mismo punto los pe-
queños alumnos de Infantil, que, en su 
caso, se desplazaron hasta el complejo 
en autobús.

Ayudados por empleados municipa-
les, que ya habían preparado los agujeros 
y las herramientas para realizar la planta-
ción, los niños del Ciudad de Capadocia 
se dividieron en grupos para llevar a cabo 
su labor: colocar los árboles dentro de su 

respectivo hoyo, rellenar con tierra los so-
cavones haciendo uso de palas y azadas 
y, finalmente, regar a los nuevos habitan-
tes del bosque del Colvillo. 

La actividad terminó con un obsequio, 
una planta de clavel que el Ayuntamiento 
de Trillo regaló a cada uno de los escola-
res y a sus profesores, más de 50 macetas. 
Con este gesto, la Concejalía de Educa-
ción pretende colaborar con el centro en 
su objetivo de fomentar el amor de los 
niños por la naturaleza, pues a partir de 
ahora deberán ser responsables y cuidar 
a sus nuevas flores ya en su casa.

Los escolares trillanos pueblan con 25 
nuevos coníferos el bosque del Colvillo

Medio Ambiente
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Día Internacional de la Mujer

Resumen de not icias

Las mujeres de Trillo dicen “sí” a la igualdad 
de género y “no” a la violencia y a la guerra

LLas mujeres de Trillo alzaron la voz, 
un 8 de marzo más, por la igualdad 
de género y, en esta ocasión, con una 
condena sonora y firme de la violencia 
y la guerra. Lo hicieron en la plaza Ma-
yor del municipio, donde la Asociación 
de Mujeres de Trillo volvió a convocar 
a sus socias y colgó su pancarta del Día 
Internacional de la Mujer del balcón del 
Ayuntamiento, donde también quedó 
expuesto un cartel de color amarillo y 
azul con la frase Trillo dice no a la guerra.

Con el trasfondo de la injusta guerra 
contra Ucrania emprendida por Rusia y 
un planeta que reclama medidas ante 
un cambio climático cada vez más evi-
dente, las mujeres de Trillo consideran 
que, ahora más que nunca, es necesa-
rio reivindicar la “importancia de niñas 
y mujeres a la hora de construir un fu-
turo igual y más sostenible, y su papel 
fundamental en la reconstrucción de 
nuestra sociedad tras la era COVID, en 
que la mujer ha salido más perjudicada 
con respecto a la pérdida de puestos de 
trabajo y posibilidades”, como señalaba 
la presidenta de la Asociación de Muje-
res de Trillo, María Ángeles Revenga, en 
el manifiesto al que dio lectura pasadas 
las 12.00 horas.

Junto a ello, destacó hasta diez me-
didas necesarias e imprescindibles para 
“construir un futuro sostenible y más 
igualitario”. En este decálogo, solicitó un 
“mayor protagonismo y reconocimiento 
de las mujeres y niñas como principal 
eje de actuación para combatir el cam-
bio climático y frenar la despoblación”. 
“Si las mujeres se van, nuestros pueblos 
desaparecerán y, con ellos, perderemos 
la mayor parte de nuestro patrimonio 
natural, artístico y cultural”, ha lamenta-
do Revenga.

Además, la presidenta pidió que se 
siga trabajando contra la de desigualdad 
en el reparto del cuidado del hogar y de 
la familia, para acabar con la desigualdad 

salarial, para romper el techo de cristal y 
favorecer el liderazgo de las mujeres en 
la toma de decisiones y en puestos de 
relevancia en empresas e instituciones, y 
favorecer la cooperación entre hombres 
y mujeres en la reconstrucción de una 
sociedad mejor, “entendiendo que con-
seguir la igualdad es lograr un mundo 
más justo y más equitativo”. 

Por último, denunció la violencia de 
género, pues “cada mujer asesinada o 
agredida sexualmente es un fracaso de 
la sociedad y un gran paso atrás para 
conseguir un mundo más justo y equi-
tativo donde primen la tolerancia y el 
respeto”, y pronunció un rotundo “no a 

la guerra”, defendiendo a ultranza la paz 
en el mundo. “Hoy rendimos homenaje 
a todas las mujeres que sufren los horro-
res de la guerra, especialmente en Ucra-
nia y en otros países como Siria, Yemen, 
Palestina o Israel”. 

Antes de despertar un largo y sonoro 
aplauso por parte de las mujeres trilla-
nas congregadas, en torno a una trein-
tena, la presidenta de la Asociación de 
Mujeres de Trillo terminó su manifiesto 
pidiendo “impulso para un feminismo 
que hable de talento, de valores, donde 
superarse a diario sea el principio único 
que nos une, sabiendo que juntas so-
mos mejores”. 
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La denominada Senda de la Cruz, que 
sube a lo alto del paraje llamado Las Pie-
dras, el farallón rocoso que protege La 
Puerta, ha sido objetivo de trabajos de 
acondicionamiento, recuperación, lim-
pieza y mantenimiento que han conse-
guido mejorar la accesibilidad, la segu-
ridad y la señalización de este antiguo 
camino. 

Principalmente, se han llevado a cabo 
tareas de desbroce y podas sobre la ve-
getación que linda con el trazado de 
la senda y pequeñas actuaciones para 
consolidar la superficie libre de vegeta-
ción. Además, se han eliminado todos 
los restos artificiales presentes en la sen-
da, como hormigones, ladrillos y restos 
de señalización deteriorada. Asimismo, 
se han colocado nuevas barandillas y 
talanqueras de madera para facilitar el 
agarre de los usuarios en partes con mu-
cha pendiente o con complicaciones en 
el terreno. En la parte de la cima, donde 
se encuentra el mirador, se han colo-

cado vallas de madera reforzadas con 
malla a modo de petos para reforzar la 
seguridad en este punto.

Junto a ello, se han instalado nuevos 
paneles informativos de madera que, 
además de ofrecer información sobre 
la senda y sobre la flora y la fauna del 
entorno, proporcionan otros datos de 
interés para el senderista y para el turista 
como servicios, recomendaciones, pun-
tos de interés, etcétera. 

La Senda de la Cruz es un sendero de 
450 metros de subida y otros tantos de 
bajada, con una pronunciada pendiente 
inicial, que recorre la cara poniente del 
conocido Cerro de Las Piedras o La Cruz, 
un farallón rocoso que da nombre a la 
localidad que protege por su aspecto de 
enorme portón de roca. La citada senda 
recorre esta cresta por su cara oeste, as-
cendiendo hasta la cima, desde donde 
se pueden observar unas vistas especta-
culares del valle y del núcleo de La Puer-
ta completo. Se trata de una senda de 

ida y vuelta, ya que no existe posibilidad 
de hacerla circular, y es frecuentada por 
senderistas. Ahora, despues de las mejo-
ras acometidas en materia de seguridad 
y accesibilidad, es un paseo sencillo y có-
modo, incluso para realizarlo con niños 
o con personas sin preparación física 
especial, eso sí, a pie. 

La senda se puede comenzar en el 
pueblo de La Puerta o bien unos 200 
metros más adelante, en el inicio de la 
subida por el monte. El primer tramo, de 
carácter urbano, acerca al caminante al 
arroyo de la Solana, aunque la carretera 
le separará del mismo. El recorrido de la 
senda pasa junto a dicha carretera, de 
baja intensidad circulatoria, más allá de 
su arcén, para abandonar rápidamen-
te su compañía y, por un camino rural, 
acercarse a la subida a través del monte. 

Se sube por un breve zig-zag a espal-
das de las crestas pedregosas que pro-
tegen a La Puerta hacia el oeste. Entre 
olivos, monte y roquedos, por una sen-

La Senda de la Cruz del Cerro de las Piedras 
mejora en accesibilidad y señalización
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Invierno intenso y 
repleto de actividades 
para la Asociación 
Cultural de La Puerta

La Asociación Sociocultural La Puerta 
ha disfrutado de un invierno repleto de 
actividades que han conjugado su em-
peño por revitalizar las tradiciones del 
pueblo y, al tiempo, ofrecer propuestas 
de ocio y cultura a sus socios. 

El pasado enero, la asociación celebró 
la matanza, una tradición que han re-
cuperado y que hoy goza de una gran 
salud, con la participación de decenas 
de personas que, además, se ambien-
tan décadas atrás con sus vestimentas 
para disfrutar de un día en compañía de 
vecinos, amigos y familia. También en 
torno al plato se ha celebrado el Sábado 
Lardero -se esperó al fin de semana para 
disfrutar de la fiesta del Jueves Lardero 
con un mayor número de socios-. Han 
terminado la estación invernal, dando la 
bienvenida a la primavera, con una ex-
cursión al teatro, a Madrid, a la que asis-
tieron más de 40 personas.

da fácil de andar, se llega a un giro de 
noventa grados a la izquierda que nos 
enfrentará a la roca. Tras unos pocos 
metros de andar sonre la peña, se llega 
a una pequeña plataforma-mirador con 
magníficas vistas sobre La Puerta y su 
paisaje circundante junto a la nueva cruz 
que sustituye a la que el paso del tiempo 
hizo desaparecer.

Un paseo por la variada flora y 
fauna alcarreña

Gracias a los nuevos paneles informa-
tivos que se han instalado, el paseo tam-
bién resulta muy didáctico, pues la senda 
es un ejemplo muy claro y completo de 

la variada fauna y vegetación alcarreña. 
En mitad de la senda nos encontraremos 
con un olivar sumergido en medio de 
la densa vegetación natural surgida en 
esta zona. Entre los árboles, arbolillos, 
arbustos y matorrales con los que nos 
toparemos en este bosque típicamente 
alcarreño destacan el quejigo, la encina, 
la cornicabra, el pino carrasco, el enebro 
de la miera, la sabina mora, el rosal sil-
vestre, la madreselva o el aladierno. Y si 
se observa con calma, posiblemente se 
pueda divisar algún ejemplar de los pá-
jaros que pueblan este entorno, como el 
avión roquero, vencejo común, curruca 
cabecinegra, petirrojo, mirlo común, pin-
zón común, colirrojo tizón o jilguero. 
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LLa Cabalgata de los Reyes Magos vol-
vió a las calles de Trillo en una tarde fría 
y lluviosa, meteorología que no restó ni 
un ápice de ilusión, sin embargo, a los 
rostros de los niños y niñas que siguie-
ron el pasacalles desde la Residencia 
de Mayores Fuente Alegre hasta la pla-
za Mayor del municipio el pasado 5 de 
enero. Así, decenas de pequeños y sus 
familias salieron de nuevo en comitiva, 
acompañando a Sus Majestades Mel-
chor, Gaspar y Baltasar, después de que 
el pasado 2021 tuvieran que esperar 
para verlos en sus propias viviendas. De 
este modo, la Cabalgata de Reyes volvió 
a su formato original, devolviendo algo 
de la normalidad perdida en el último 
año y medio a causa de la pandemia. 
Eso sí, para participar en ella fue obliga-
torio guardar la distancia de seguridad y 
llevar puesta la mascarilla. 

Pasadas las 17.30 horas, los residentes 
de Fuente Alegre miraban hacia fuera a 
través de puertas y ventanas, buscan-
do la visita de los Reyes Magos entre el 
público congregado y las notas musica-
les de los Dulzaineros Los Kalaberas de 
Guadalajara. Aunque, dada la situación 
de la pandemia, los Reyes no pudieron 
acceder al interior del centro para salu-
dar a los mayores y darles sus regalos, 

como ocurría en tiempos prepandemia, 
sí se acercaron hasta la puerta de entra-
da para entregarles los presentes, apro-
vechando para saludar y felicitar las fies-
tas a todos los que se congregaron allí. 

A las 18.00 horas partía de ese mismo 
punto la Cabalgata de Reyes, precedida 
por tres enormes unicornios luminosos. 
Melchor, Gaspar, Baltasar y sus pajes to-
maron asiento en una enorme carroza 
que recorrió la calle Arzobispo Luis Alon-
so Muñoyerro completa, entre cohetes 
y lanzamientos de caramelos y chuches 

hasta llegar al puente, sobre el cual to-
dos los asistentes disfrutaron de un 
castillo de fuegos artificiales. Pasado el 
puente, los Reyes descendieron del ve-
hículo para realizar el último tramo hasta 
la plaza Mayor a pie, entre los saludos y 
caras de admiración de los pequeños.

En la puerta del Ayuntamiento, los 
Reyes Magos recibieron uno por uno a 
los niños y niñas que se acercaron has-
ta ellos, haciéndoles llegar sus cartas 
y deseos. Melchor, Gaspar y Baltasar 
atendieron cariñosamente a todos los 

Así fue La Navidad en Trillo

Los Reyes saludaron a 
los niños en carroza, bajo 
la lluvia y precedidos de 
unicornios luminosos
A pesar de la lluvia y el 
frío, los niños pudieron 
disfrutar del regreso 
de la Cabalgata de los 
Reyes Magos a las calles 
de Trillo 



pequeños, escuchando con paciencia y 
comprensión sus sueños y aconsejándo-
les de cara al nuevo año que acaba de 
comenzar.

Regalos solidarios de mano de 
Fundación Nipace

Terminada la recepción, Sus Majesta-
des accedieron a la iglesia de Trillo, don-
de se celebró la tradicional misa de la 
tarde de Reyes. Aunque con aforo limi-
tado y algunas restricciones, la ceremo-

nia transcurrió tranquila y sin aglomera-
ciones. A su término, de nuevo Melchor, 
Gaspar y Baltasar tomaron asiento de-
lante del altar para repartir regalos entre 
todos los niños asistentes. 

Por edades, desde cero hasta los 12 
años de edad, la infancia de Trillo, Aza-
ñón, La Puerta, Morillejo, Viana de Mon-
déjar y Valdenaya fue pasando junto a 
los Reyes para recoger su regalo que, un 
año más, se trató de un cuento o libro 
adecuado a su edad. En esta ocasión, 
al igual que ya ocurrió el año pasado, 

el Ayuntamiento de Trillo ha pedido sus 
regalos a los Reyes Magos a través de 
Fundación Nipace con el objetivo de 
mantener su compromiso solidario y 
colaborar con entidades que, como Ni-
pace, contribuyen al bienestar de niños 
y niñas con problemas de salud, en este 
caso, parálisis cerebral. 

Balance navideño positivo, a pesar 
de las cancelaciones y restricciones

Desde el Consistorio, el balance que 
se ha realizado del programa de Navi-
dad ha sido positivo, pues las activida-
des que se han podido llevar a cabo han 
resultado exitosas y satisfactorias, como 

el Concierto de música clásica de Año 
Nuevo, los talleres infantiles o el Concur-
so de Fachadas Navideñas. Si bien se tra-
ta de una satisfacción moderada pues la 
evolución de la pandemia ha impedido 
la celebración de algunas actividades 
inicialmente previstas. 

“Lo primero es la salud y la seguri-
dad, de modo que hemos tenido que 
suspender varios actos pensados para 
la diversión y el disfrute de nuestros ve-
cinos”, en palabras del concejal de Fes-
tejos, Hugo Pérez. “Esperemos que el 
año que viene podamos celebrar unas 
Navidades como merecemos y que el 
virus sea ya un mal recuerdo”, terminaba 
el concejal, deseando una “Navidad nor-
mal” para este 2022. 
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...
“Lo primero es la salud 
y la seguridad, de 
modo que hemos tenido 
que suspender varios 
actos pensados para la 
diversión y el disfrute 
de nuestros vecinos” 
...
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Así fue La Navidad en Trillo

Un pueblecito de 
gnomos junto al 
puente, mejor fachada 
navideña de 2021

U Un pueblecito de gnomos cobijado 
en la vivienda más cercana al puente 
sobre el río Tajo fue el merecedor del Pri-
mer Premio del VII Concurso de Facha-
das Navideñas de Trillo y comarca.

El certamen, en el que participaron 
un total de 45 hogares de Trillo, Azañón, 
La Puerta, Morillejo, Viana de Mondéjar 
y la urbanización Valdenaya, volvió a 
superarse en número de participantes, 
pero también en creatividad y trabajo, lo 
que puso muy difícil el fallo al Jurado en-
cargado de repartir los premios, cuatro 
en Trillo y uno en cada pedanía.

La familia de Isabel Moreno Paredes 
fue la artífice del pequeño pueblo de 
gnomos. En él se podían diferenciar, con 
gran detalle, gnomos reno tirando de un 
trineo con un gnomo Grinch, gnomos 
cocineros de Master Chef, gnomos abeja 
dentro de su propia colmena o gnomos 
junto a globos y arcoíris, abanderando el 
optimismo y la alegría, en un claro men-
saje de esperanza frente al COVID. Una 
pequeña calabaza, una seta, la casita de 
los chefs en forma de gorro de cocinero 
y otros muchos detalles completaban 
un conjunto que atrajo a decenas de 
personas hasta los alrededores de la 
casa de la familia de Isabel las pasadas 
Navidades.

El Segundo Premio fue para José 
Antonio Mota Huerta y su fachada car-
gada de detalles navideños, realizados 

manualmente. Es el caso de pequeños 
ángeles fabricados con piñas y suspen-
didos en el aire, botellas de champán 
doradas y plateadas decoradas con flo-
res, un luminoso árbol de Navidad que 
acoge un pequeño nacimiento y un sin-
fín de pequeños detalles en medio de 
un enorme despliegue de luces.

Lorena González y su fachada prota-
gonizada por grandes renos saltando 
fue la merecedora del Tercer Premio. 
También realizada de forma artesanal, la 
decoración, en su caso, tuvo como prin-
cipal protagonista al papel y la cartulina, 
con lo que recrearon el ambiente gélido 
del país de Papá Noel.

El Cuarto Premio del concurso en el 
municipio de Trillo fue para Adela Ruiz 
Ballesteros. Dos renos cantando villanci-
cos daban la bienvenida en el acceso a la 
vivienda, en la que se podía apreciar un 
bonito cartel indicando los kilómetros 
que separan Trillo de la casa de Papá 
Noel o del Polo Norte, entre otros des-
tinos.  

Completaron el listado de premiados 
los galardonados en cada una de las pe-
danías y la urbanización Valdenaya. La 
fachada de Lucía Martínez Abad fue la 
ganadora en Azañón; la de Javier Aran-
da, la mejor de La Puerta; en Morillejo 
ganó Luisa Alcacer García; y Enrique Sán-
chez Vargas en Viana de Mondéjar; por 
último, en Valdenaya, resultó vencedora 

María Inés López Gómez.

Mención especial para Fuente Alegre

Mención especial por parte del Ju-
rado mereció el trabajo realizado en la 
fachada y en la entrada de la Residencia 
de Mayores Fuente Alegre, que también 
quiso participar en esta edición del con-
curso. Las manos de los residentes en 
sus talleres diarios fueron las artífices de 
las decoraciones, dibujos y detalles que 
vistieron la fachada principal del edificio 
y cargaron el trineo que presidía el hall 
de entrada, tirado por un enorme y sim-
pático oso polar acompañado por Papá 

El Concurso de Fachadas Navideñas volvió a 
superarse en creatividad, originalidad y trabajo, con 
un total de cerca de medio centenar de hogares 
participantes de Trillo, Azañón, La Puerta, Morillejo, 
Viana de Mondéjar y Valdenaya
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Noel. Un pequeño trenecito realizado 
con goma eva y repleto de regalos tam-
bién formó parte de la bienvenida navi-
deña al centro.

Además de los premiados, que fue-
ron obsequiados con un regalo especial, 
todos los participantes en el concurso 
recibieron un obsequio por parte del 
Ayuntamiento de Trillo, que pretende 
ser un “agradecimiento a su esfuerzo, a 
su trabajo y a su dedicación, y a su inte-
rés por intentar que Trillo y nuestras pe-
danías, en estas fechas, luzcan aún más 
bonitos”, como señalaba el concejal de 
Turismo y Festejos, Hugo Pérez. Como 
reconoce el concejal, “esta iniciativa es 

muy bien acogida por los vecinos y tam-
bién por los visitantes, pues cada año 
son más los que se acercan para ver las 
fachadas y pasar un rato agradable en 
nuestro municipio, donde aprovechan 
para ver el río, ver nuestro Belén junto a 
las cascadas del Cifuentes y disfrutar de 
un rato familiar navideño”.

Una futura ‘ruta de fachadas’

En este sentido, Hugo Pérez avanza-
ba que, dada esa buena acogida, en el 
Ayuntamiento se están planteando no-
vedades como la creación de un mapa 
de fachadas navideñas que puedan 

seguir vecinos y visitantes para poder 
disfrutar de todas las decoraciones, sin 
dejarse ninguna. “Hay viviendas partici-
pantes que no están en las calles princi-
pales y muchas personas se las pierden; 
si preparamos un mapa, un plano de 
Trillo donde indiquemos la ruta de las 
fachadas navideñas, todas podrán ser 
vistas y disfrutadas. Es una idea a la que 
le estamos dando vueltas y que espe-
ramos poder poner en marcha el año 
que viene, por lo que aprovechamos 
estas líneas para dar las gracias a todos 
los participantes y animarles a que sigan 
creando espíritu navideño también de 
cara al próximo año”, termina el concejal.
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Ciclismo

Deportes

El nuevo Bike Park erige a Zona Zentro 
como proyecto ciclista pionero en España

TTrillo acaba de estrenar su nuevo Bike 
Park y escuela de bicicleta de montaña, 
una instalación que viene a completar 
la oferta ciclista de Zona Zentro, erigien-
do al proyecto como pionero a nivel 
nacional, pues es el único en España en 
ofrecer, en una misma ubicación, rutas, 
escuela y parque de diversión para bi-
cis o bike park. En palabras de su nuevo 
director técnico, Chus Castellanos, “es el 
primer concepto de instalación deporti-
va de bici de montaña que reúne en un 
mismo sitio las tres cosas que creo que 
son necesarias para cualquier aficionado 
a la bici. Lo primero, rutas; Zona Zentro 
tiene muchas rutas balizadas ya; segun-
do, escuela con espacios analíticos para 

trabajar todas las situaciones; y tercero, 
un bike park, diversión de bajadas con 
pistas artificiales. Hay bike parks por ahí, 
hay muchos de BTT, pero no hay ningu-
no que tenga todo esto junto ahora mis-
mo; podemos decir que somos pioneros 
en esto actualmente”. 

Ubicado en el antiguo circuito de mo-
tocross -del que ha aprovechado buena 
parte de su orografía-, en la ruta de su-
bida a las Tetas de Viana, el nuevo Bike 
Park de Trillo es un servicio más dentro 
de Zona Zentro. Como detalla el también 
gerente del proyecto de formación ciclis-
ta Planet MTB, “se trata de un circuito de 
bajadas construidas artificialmente con 
zona de entrenamiento analítico, para 

poder hacer cosas que te encuentras en 
las rutas, en las sendas, pero de manera 
controlada, como zona de entrenamien-
to, y que puedes repetir las veces que 
quieras, mejorando y progresando, por-
que primero haces un salto, pero luego el 
siguiente es un poquito más grande, y el 
siguiente un poco más, y tienes pasarelas 
de distintas alturas, etcétera”. 

Así, el Bike Park trata de aglutinar todo 
lo que un ciclista se puede encontrar en 
una de sus rutas de montaña por Zona 
Zentro: desde las piedras, en la sección 
del rock garden, hasta los saltos, curvas 
con peralte o curvas sin peraltes, y tam-
bién diferentes escalones a distintos ni-
veles. “La idea es integrar en estos tres 
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bancales que hay, en la zona analítica, 
todas esas posibilidades que tienes en 
las rutas de bicicleta para diferentes ni-
veles. Y luego, están las bajadas del Bike 
Park, que son bajadas dinámicas de ma-
nera continua donde tienes todos esos 
elementos aleatoriamente que te van 
sucediendo, zonas menos compactadas, 
zonas más compactadas, zonas de esca-
lones, zona de saltos, zona de piedras, 
zonas de simplemente curvas, zona de 
velocidad, zona más lenta, un poquito de 
todo, esa era la idea”, resume Castellanos.

Los trabajos para habilitar el nuevo 
Bike Park comenzaron el pasado mes de 
enero y han durado dos meses. En ellos 
ha estado presente de forma continua 
el propio Chus Castellanos junto a uno 
de sus colaboradores y, ocasionalmente, 
otros especialistas en distintos trabajos 
como maquinistas o expertos en hormi-
gonado. Precisamente la compactación 
del terreno ha sido uno de los principales 
hándicaps que ha encontrado Castella-

nos a la hora de trazar y fijar el circuito. 
“La zona como tal se presta a habilitar un 
Bike Park, tanto de orografía como de po-
der hacer cosas; sin embargo, el terreno, 
en cuanto a tipo de tierra, es difícil, por-
que es un terreno con piedra muy suel-
ta, con tierras arcillosas, difícil de trabajar 
en compactación”. Lo que podría ser un 
inconveniente es para el experto ciclista 
una complejidad más a tener en cuenta 
a la hora de formar a quienes se van a 
enfrentar a las rutas de Zona Zentro. “Así 
es como está la tierra en la montaña, al 
final es el terreno natural que hay y el que 
se van a encontrar en muchas rutas los 
ciclistas que pedaleen por Zona Zentro”, 
en palabras de Castellanos.

Jornada de Puertas Abiertas

Para dar a conocer el nuevo Bike Park, 
el Ayuntamiento de Trillo, en colabora-
ción con Zona Zentro y Chus Castellanos 
y su equipo organizaron una jornada de 

puertas abiertas en la que realizaron “una 
llamada nacional” a todos los aficionados 
a la bicicleta de montaña. Durante el fin 
de semana del 19 y 20 de marzo, en tor-
no a un centenar de ciclistas acudieron a 
Trillo para conocer y probar el nuevo Bike 
Park y disfrutar del programa organizado 
para la ocasión. Además de ofrecer cur-
sos para los diferentes niveles, también 
se llevaron a cabo varias rutas pensadas 
para dar gusto a las distintas modalidades 
de bicicleta de montaña con más segui-
miento, cross country, enduro y e-bike. 

El concejal de Deportes, Hugo Pérez, 
considera que “con la apertura de este 
Bike Park redondeamos la oferta para 
los ciclistas, pues se trata del primero 
que, además, se sitúa junto a un destino 
ciclista y de rutas de montaña como es 
Zona Zentro, que dispone de más de 350 
kilómetros de rutas ciclistas para distintas 
modalidades y niveles”. Además, continua 
el concejal, “tenemos que aprovechar la 
ocasión para que todos estos ciclistas 
que vienen a probar el nuevo bike park 
se den cuenta de que Trillo es perfec-
to para otras disciplinas deportivas y de 
multiaventura que pueden enriquecer 
aún más su paso por nuestro municipio, 
su estancia en Trillo. Tenemos un tramo 
del río Tajo joven, precioso, bien cuidado 
y perfecto para la práctica del piragüismo 
o el paddle surf, o, simplemente, para dar-
se un baño, y contamos con una amplia 
oferta hotelera, de alojamiento y gastro-
nómica. Con todo ello, estamos consi-
guiendo que Trillo sea un destino muy 
atractivo para venir a disfrutar del depor-
te y de la aventura, y especialmente, del 
ciclismo, que un poco aúna ambas cosas, 
deporte y aventura”, termina Hugo Pérez.

...
El ‘Bike Park’ trata de 
aglut inar todo lo que 
un ciclista se puede 
encontrar en sus rutas 
por Zona Zentro
...



Los mejores labradores retriever de la 
península se dieron cita en Trillo

MMás de un centenar de los mejores 
ejemplares de labrador retriever de Es-
paña y Portugal se dieron cita en Trillo el 
pasado mes de febrero, en el marco de 
la V Monográfica de la Asociación Espa-
ñola de esta raza canina (AELR). Llegados 
desde diversos puntos geográficos del 
país, los perros y sus dueños, un total de 
45 expositores de esta raza (criadores), 
participaron en la prueba, cuyo punto es 
obligatorio para poder concursar poste-
riormente en el Campeonato de España. 

Organizados por categorías definidas 
por su edad y su sexo, los labradores fue-
ron pisando la alfombra verde del certa-
men, donde fueron evaluados y valora-

dos por el juez escogido para la prueba, 
el belga Philippe Lammens. 

Como explicaba David Lago Blanco, 
secretario de la Asociación Española del 
Labrador Retriever, en este concurso “se 
valora la morfología en base a un es-
tándar de la raza”. En este sentido, con-
tinúa, “es el juez el que tiene que valorar 
si esos perros que se le ponen delante 
cumplen lo máximo posible el estándar 
que la raza dice, para lo que tiene que 
mirar las angulaciones delanteras, las 
traseras, las espaldas rectas, que tengan 
buenas cabezas, buena expresión, buen 
pelo... todo eso es lo que se valora en el 
labrador; luego, el movimiento, que ten-

ga buen movimiento, que tenga buena 
actitud, que sea un perro alegre, hay una 
serie de valores que se tienen que mirar”, 
en palabras del también participante en 
la prueba. “Lo que se busca es conservar 
y mejorar la calidad de la raza con bue-
nas aptitudes”, resume el secretario de la 
AELR.

Es la quinta vez que el Polideportivo 
Virgen del Campo acoge la Monográfi-
ca de esta asociación y es posible que 
no sea la última, pues “en Trillo estamos 
fenomenal, la colaboración que tenéis 
con nosotros es brutal”, reconocía Lago 
Blanco, agradeciendo su predisposición 
y amabilidad al Ayuntamiento de Trillo.
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V Monográfica del Labrador Retriever

Deportes
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T Trillo y su entorno acogerán, el próximo domingo, 15 de mayo, una de las tres 
pruebas del ya veterano Desafío MTB Alcarria 2022, que este año ha pasado a formar 
parte del proyecto ciclista ubicado en Trillo, Zona Zentro. Se trata de una carrera de 
bicicleta de montaña dividida en tres pruebas. La primera de ellas se disputó el pa-
sado mes de marzo en la zona de Sacedón; el segundo tendrá lugar en Trillo y, por 
último, sus participantes rodarán por el área de Brihuega, ya en el mes de octubre. 

En el caso de la carrera de Trillo, habrá tres modalidades de participación para tres 
recorridos diferentes; el primero, de 31 kilómetros, el segundo, de 56 kilómetros, y 
el tercero, para los más duros, de 78 kilómetros. La inscripción incluye un regalo de 
parte de Zona Zentro, la comida y mucho buen rollo, como prometen en su cartel y 
es que ya hay muchas ganas, entre los ciclistas, de recuperar todo el tiempo perdido 
a causa de la pandemia y rodar en grupo en pruebas como ésta, en la que suelen 
participar cientos de deportistas. 

La inscripción ya está abierta a través de la web de Zona Zentro, donde se porme-
norizan todos los detalles importantes para los participantes.

Trillo acogerá la segunda prueba del Desafío 
MTB Alcarria el próximo 15 de mayo

Ciclismo Varios

Resumen de not icias

El polideportivo 
alberga un pequeño 
rocódromo para 
los aficionados a la 
escalada

El Ayuntamiento de Trillo ha destina-
do una sala actualmente sin uso en el in-
terior del polideportivo municipal para 
ubicar un pequeño rocódromo para rea-
lizar prácticas y aprendizaje de escalada. 
En breve se podrá empezar a utilizar 
de forma libre. Además, los aficionados 
a este deporte están de enhorabuena 
porque el Ayuntamiento de Trillo trabaja 
desde hace semanas para habilitar entre 
9 y 12 vías de escalada en el monte.

Nuevo parque de 
calistenia en las zonas 
verdes de la calle 
Jardines

Dado el auge de este tipo de ejercicio, 
la Concejalía de Deportes ha instalado 
un nuevo parque de calistenia de uso 
libre en la zona verde ubicada entre el 
río Tajo y la calle Jardines, a la altura del 
local municipal. 



Torneo Trillo Cup 2022
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La Trillo Cup regresa a El Robledal 

EEl Fútbol Club Barcelona se proclamó 
campeón de la Trillo Cup 2022 en la ca-
tegoría alevín. Lo hizo tras una final en la 
que dominó durante todo el partido y en 
la que goleó por 7 a 1 al segundo clasifi-
cado, un Don Bosco Córdoba que llegó 
a su último encuentro exhausto y pade-
ciendo las lesiones, lo que no permitió 
que se reflejara su buen papel durante 
todo el campeonato. 

“Ha sido un torneo muy duro, donde 
había mucho nivel, y al final hemos con-
seguido quedar campeones”, explicaba 
Javi Fernández, coordinador de la etapa 

de alevines de la Barça Escola. “La final ha 
sido sencilla, pero el campeonato no ha 
sido así; es un torneo de resistencia, por-
que los chicos juegan muchos partidos, 
todo el día, sol, y ha habido partidos muy 
complicados, quizá la final no, porque 
también el otro equipo venía muy cansa-
do, pero bueno, ha sido un esfuerzo muy 
grande de los chicos, de los entrenado-
res, y estamos muy contentos por ellos”, 
en palabras del técnico catalán. 

Por su parte, José Obregón, entrena-
dor del Don Bosco Club de Fútbol de 
primer año alevín, reconocía que “ha sido 

una pena, nos ha penalizado tener que 
jugar a dos tiempos de 15 minutos, sobre 
todo porque hemos tenido ya lesiones, 
los niños son de primer año y han llegado 
con la energía muy justa”. Para el míster 
cordobés, “ha sido justo que ellos ganen 
porque sabemos que era el mejor equi-
po, pero es verdad que nos habían hecho 
sólo un gol en todo el torneo y en la final 
nos han hecho siete, lo que no refleja la 
seguridad defensiva que hemos tenido, 
pero se han merecido ganar, son grandes 
jugadores y han estado muy bien”. 

En el caso de la categoría benjamín, 



Torneo Trillo Cup 2022

“Ha sido un 
fin de semana 
perfecto”

Para José Rey, de Soccertec 
-organizador del torneo-, “no se 
ha podido pedir más, ha sido un 
fin de semana perfecto. Nos ha 
acompañado el tiempo, el cien 
por cien de los equipos se van 
contentísimos de vuelta, ha sido 
un fin de semana de deportes, 
familia, muy completo, y estamos 
contentísimos por cómo ha salido 
todo”, en palabras de Rey. “Destaco 
el buen comportamiento que han 
tenido tanto las aficiones como los 
jugadores”, reconocía el organiza-
dor, muy satisfecho al término del 
campeonato.

Para el concejal de Deportes, 
Hugo Pérez, de igual forma, el fin 
de semana no ha podido terminar 
mejor. “Teníamos muchas ganas 
de volver a ver así nuestro campo 
de fútbol, lleno de familias y niños, 
y que haya vuelto a ocurrir y lo 
haya hecho con este buen tiempo 
y con este gran ambiente… no se 
puede pedir más, sólo que este 
torneo vuelva de nuevo para que-
darse, que año tras año podamos 
disfrutar de él y de la ilusión de los 
chavales”. 

En este punto, el concejal da 
las gracias y destaca el valor de 
los niños de Trillo y Cifuentes que 
han formado parte de los equipos 
locales que se han organizado 
sólo para jugar este campeona-
to. “Queríamos que los niños de 
la zona pudieran disfrutar de este 
torneo, jugando contra algunos 
de sus equipos de referencia. Sa-
bíamos que no competíamos para 
ganar, sino para divertirnos y vivir 
la experiencia, y creo que el obje-
tivo se ha conseguido, sólo había 
que ver las caras de los chavales”. 

A destacar...
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fue el Real Madrid el que se alzó con el 
trofeo del primer premio tras una final 
muy igualada ante un Real Betis que lo 
dio todo y que cerró un muy buen cam-
peonato. Con un 1-1 al pitido final, fue en 
los penaltis donde se decidió el primer 
puesto, para alegría blanca.

Mucho nivel y mucho ambiente

Más allá de los resultados y clasifica-
ciones, lo más destacable de este quinto 
torneo Trillo Cup 2022, que regresaba a 
El Robledal tras siete años de ausencia, 
fue el alto nivel de los equipos y el gran 
ambiente que reinó durante todo el cam-
peonato, pues tanto equipos como afi-

ciones hicieron gala de un gran respeto, 
deportividad y juego limpio. 

Desde el sábado a primera hora, el 
municipio se llenó de niños y familias que 
disfrutaron del buen tiempo y de todo lo 
que tiene Trillo para ofrecer. Bares, restau-
rantes y alojamientos colgaron el cartel 
de “completo” y en el campo de fútbol se 
vivió un intenso trasiego desde las nueve 
de la mañana y casi hasta las nueve de la 
noche, ambas jornadas, sin que se lamen-
tara ningún incidente.

Los vehículos se colocaron de mane-
ra ordenada junto a la piscina municipal, 
cuyo acceso al campo de fútbol quedó 
abierto durante todo el fin de semana 
para facilitar el tránsito de espectadores.



Al natural

H Han tenido que pasar dos años para 
que el equipo de recortadores espa-
ñoles volviera a cruzar el charco, y, de 
nuevo, nuestro vecino Sergio Recuero 
formaba parte de esta selección organi-
zada por la empresa mexicana Espectá-
culos Castellón. En esta ocasión, junto a 
Sergio viajaron el valenciano Marcos Espí 
y el aragonés César Grasa (Campeón del 
Concurso de Recortes de Trillo el pasado 
2021). 

“Mi viaje comenzó marcado por el fa-
llecimiento de mi abuelo José Antonio 
Álvaro, muy querido en Trillo. Tras un 
tiempo en un delicado estado de salud, 
justo nos dejó el día antes a que yo vola-
ra. No pude acompañar a mi familia en 
el entierro en Trillo, pero sé que él me 
acompañó a mí y lo hará en cada uno de 
mis días”, relata el recortador.

El recorrido por territorio azteca tuvo 
su primera parada en la Monumental de 
Mérida, Yucatán, donde los recortadores 
estaban anunciados en la corrida del 93º 
Aniversario junto a los toreros Joselito 
Adame y Antonio Ferrera, con el cartel 
de No hay billetes colgado y más de 6.000 
personas que vibraron con los recortes, 
quiebros y saltos que ejecutaron frente 
a un toro de la ganadería de Quiriceo. 
“Fue impresionante, la afición no dejó de 
aplaudir y animar durante toda la actua-
ción”.

“Al terminar la corrida se formó una fila 
de gente a la salida y estuvimos más de 
una hora haciéndonos fotos; había fami-
lias que se habían hecho dos horas de 
viaje para venir a ver a los recortadores”, 
cuenta, aún muy emocionado, Recuero. 
“El trato que recibimos siempre en Mé-
xico es fabuloso, nos sentimos como en 
casa pese a estar a más de 10.000 kiló-

metros”. 
Tras una semana conociendo dife-

rentes rincones del estado de Yucatán, 
como el Chichén Itzá, junto al prestigio-
so arqueo astrónomo Alberto Haggar, 
el equipo viajó al norte del país, con-
cretamente a la ciudad de Guadalajara, 
en el estado de Jalisco. “En Guadalajara 
tenemos nuestra sede, allí vivimos muy 
cerquita de la plaza de toros, donde po-
demos entrenar y contamos con nuestro 
equipo de apoderados para práctica-
mente todo lo que podamos necesitar”. 

Allí continuaron con diferentes actos 
de promoción en periódicos, radios y 
televisiones. “Me sorprendió que, dos 
años después, la gente siguiera acordán-
dose de mí y de que esta gira era mi re-
greso tras el percance de 2020, cuando 
un toro me pegó dos cornadas allí. Son 
sensaciones entre respeto y cariño muy 
difíciles de explicar”, reconoce el trillano. 
Los tres jóvenes recortadores coinciden 
en los pequeños detalles: “verte en el 
periódico deportivo más importante en 
la misma página que Mbappe o Cristia-
no Ronaldo no es algo a lo que estemos 
acostumbrados”.

En la capital jalisciense, los recortado-
res pudieron conocer de primera mano 
el espectáculo Jaripeo Sin Fronteras, uno 
de los eventos por excelencia que llena 

SERGIO RECUERO, RECORTADOR

Éxito rotundo en  
el regreso a México
COLABORACIÓN:  Sergio Recuero
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estadios y plazas de toros de México y 
Estados Unidos. Liderado por el cantante 
Pepe Aguilar y sus hijos Ángela y Leonar-
do Aguilar, reúne todas las tradiciones 
como la monta de toros, mariachi, laza-
da de toros y caballos... en sus casi cuatro 
horas de duración. “Nos invitaron a co-
nocer este show y la verdad es que no 
pudimos ni pestañear. En España sería 
impensable juntar una familia de can-
tantes con más de 15 Premios Grammy 
con un festejo taurino o con una de-
mostración de doma ecuestre. Ojalá los 
planes salgan adelante y pronto pueda 
contar cómo es este espectáculo desde 
dentro”.

Ya en fechas de Carnaval, las más sig-
nificativas del año en México, el grupo 
se presentó en Autlán, reconocido como 
los Carnavales Taurinos más importantes 
de Jalisco. “Poder actuar por tercer año 
en Autlán es todo un privilegio; por allí 
han pasado toreros de la talla de José To-
más, Enrique Ponce, Alejandro Talavante, 
Roca Rey... y que cuenten con nosotros 
un año más es algo maravilloso. Este año 
pudimos compartir plaza con El Fandi, 
uno de los toreros líderes del escalafón 
en España”. El grupo de nuevo brilló con 
sus saltos y recortes frente a un impo-
nente toro de la ganadería de José Julián 
Llaguno que les hizo despedirse de la afi-
ción entre vítores y una sonora ovación.

Planes de vuelta para final de año

Finalizadas las dos actuaciones, el 
balance es muy positivo para los tres 
españoles: “la afición ha vuelto a demos-
trar que quiere ver más eventos con re-
cortadores, y, empresarios de diferentes 
plazas se han puesto en contacto con 
nosotros, hay planes de regresar incluso 
antes de que acabe el año; ojalá y todo 
siga adelante como estaba planteado 
antes de la pandemia”.

Y si el viaje ya había sido positivo de 
por sí, en el regreso a España, Sergio y 
sus compañeros coincidieron con María, 
vecina de Trillo y también acostumbra-
da a cruzar el mundo de punta a punta 
como parte del equipo de Iberia. “El viaje 
ya había sido sobresaliente, pero coinci-
dir dos de Trillo en un avión, tan lejos de 
casa y que María nos pusiera todo tan fá-
cil durante el vuelo fue el broche de oro 
a la gira”, termina Recuero.
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LLa fotografía titulada Iglesia de Trillo a 
través de la ventana, realizada la fotógrafa 
trillana Laura Givica, fue la merecedora 
del Primer Premio General de la cuarta 
edición del Concurso de Fotografía Ob-
jetivo: Trillo y Comarca. Así lo decidió el 
jurado del certamen, reunido en Trillo a 
principios del pasado noviembre, y des-
pués de visionar y valorar los trabajos lle-
gados de un total de 48 fotógrafos, tanto 
aficionados como profesionales.

Se trata de una fotografía muy repre-
sentativa de Trillo, pues su iglesia es una 
de las principales señas de identidad, ya 
que corona el centro neurálgico, erigién-
dose sobre el Tajo y las cascadas del Ci-
fuentes. Además, una parte de una de las 
Tetas de Viana -otro de los emblemas de 
la comarca- se puede apreciar al fondo 
de la imagen. Además, fue seleccionada 
por la potencia de la fotografía, un pre-
cioso contraluz que destaca, con enor-
me delicadeza, la silueta de una niña 
mientras ésta contempla las vistas desde 
la ventana de una azotea de una antigua 

casona. Junto a ello, su colorido, compo-
sición y nivel de detalle la hicieron mere-
cedora del Primer Premio General.

Al mismo nivel técnico situó el Jurado 
a la fotografía ganadora del Primer Pre-
mio Local, Paseo Matutino, una imagen 
tomada por la también fotógrafa trillana 
Beatriz Muñoz. En su caso, se trata de 
una bella estampa en blanco y negro 
donde un perro pasea junto a la orilla del 
río Tajo, con el puente de fondo. La luz, 
que entra por detrás, atraviesa la niebla 
y choca contra el agua del río, cruzando 
los juncos y dibujando bonitos reflejos y 
contrastes, luces y sombras que hacen 
de la imagen una preciosa estampa del 
pueblo.

El Premio a la Fotografía Más Original 
fue para Encina protectora, de Luis Anto-
nio Martínez García. En ella, una enorme 
encina tomada en contrapicado se erige 
delante de las dos torres de refrigeración 
de la Central Nuclear de Trillo.

El joven Rodrigo Sánchez-Beato, 
de ocho años de edad, se hizo en esta 

ocasión con el Segundo Premio Local, 
con su fotografía La fábrica de nubes, en 
la que se aprecian nuevamente las dos 
torres de refrigeración de la nuclear, en 
este caso vistas desde las Tetas de Viana, 
en la lejanía. El efecto óptico de su vapor, 
fundiéndose con las nubes existentes en 
el cielo, se hicieron con el beneplácito 
del Jurado.

Por último, el Tercer Premio Local 
fue a parar a manos de Jaume Moreno 
Roca, un participante y finalista habitual 
de este concurso, gracias a sus preciosas 
imágenes de tormentas nocturnas de 
verano, vistas desde Morillejo. En esta 
ocasión, su instantánea Tormenta ha con-
seguido hacerse con el perseguido ga-
lardón de forma muy meritoria, al captar 
un precioso relámpago en medio de un 
cielo morado y azul.

El resultado, el Calendario 2022

Junto a estas cinco fotografías premia-
das, el jurado del concurso, compuesto 

‘Iglesia de Trillo a través de la ventana’, 
Primer Premio General de la cuarta edición

IV Concurso de Fotografía ‘
‘Objetivo: Trillo y Comarca’

Primer Premio General.
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Imagen del restaurante de El Colvillo.

por la presidenta de la Agrupación Fo-
tográfica de Guadalajara, Vanesa Vice-
do; Juan Ramón Velasco, miembro de la 
AFGU; el fotógrafo profesional cifontino 
José Ramón Soriano; y la concejala de 
Cultura del Ayuntamiento de Trillo, Mai-
te Blanco, seleccionó otras nueve como 
finalistas. Se trata de las siguientes: Eter-
no verano, de Alba Valádez; Carrera en 
Azañón, de Florent Grenu; La Filomena, 
de Sara Pérez Sánchez; Toma asiento y 
disfruta, de Francisco Javier Muñoz Alca-
ñiz; Reflejos en Trillo, de Mar Sanz Bernal; 
Puente romano de agua de seda, de Nico-
lás Sánchez Bueno; Camino de Óvila, de 
José María Lobato Morchón; Entre Trillo 
y Viana, de Rafael Martín Sánchez; y Mo-
rillejo, paisaje desde la era baja, de Pedro 
Manzano de Lucas. Todas ellas, junto a 
las premiadas, ilustran el Calendario Tri-
llo 2022 que luce ya colgado en muchos 
hogares del municipio.

Trillo
Me gusta

Premio Fotografía Más Original.

A la derecha,
conjunto de 

fotografías seleccionadas

Primer Premio Local. Segundo Premio Local.

Tercer Premio Local.
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E El pasado 11 de marzo partió de Trillo 
una furgoneta repleta de ayuda a hu-
manitaria para la población ucraniana. El 
Ayuntamiento del municipio cedió uno 
de sus vehículos municipales para que 
un convoy que partía dos días después, 
el domingo 13 de marzo, hacia la fron-
tera de Ucrania, transportara medicinas, 
ropa de abrigo, alimentos y otros pro-
ductos para las personas que están hu-
yendo del país en conflicto. La idea era 
que las furgonetas que formaron parte 
de la comitiva, un total de seis, volvieran 
días después a España con 42 personas 
refugiadas.

El Ayuntamiento de Trillo cargó la fur-

goneta con más de 2.000 euros en pro-
ductos de primera necesidad adquiridos 
en los seis establecimientos comerciales 
del pueblo. En Autoservicio La Bienve 
y Autoservicio Carrascoso se compra-
ron comida no perecedera y productos 
sanitarios y de cuidado personal como 
toallitas, pañales, geles, etcétera. En la 
Carnicería El Chorrerón prepararon pro-
ductos cárnicos conservados al vacío. 
En el Bazar El Carbonero y la Ferretería 
Hermanos Batanero dispusieron, sobre 
todo, ropas de abrigo, y la Farmacia de 
Aurora Avellano preparó medicinas y 
material sanitario.

El concejal Hugo Pérez, en represen-

tación del equipo de Gobierno en el 
Ayuntamiento de Trillo, esperaba que 
el material enviado pueda servir real-
mente para cubrir necesidades básicas 
de personas que lo están pasando muy 
mal. “Conocimos la idea de Rubén y 
enseguida quisimos colaborar, por eso, 
no sólo le hemos prestado la furgoneta 
para que traigan refugiados a España, 
sino que también la hemos llenado de 
alimentos, ropa y medicinas para que 
el viaje sea lo más provechoso posible”, 
indica el concejal, que agradece su ayu-
da a los comercios de Trillo que, además 
de lo que se les ha comprado, también 
quisieron colaborar con sus propios do-

SOLIDARIDAD

Trillo envía una furgoneta repleta 
de ayuda humanitaria a Ucrania
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nativos.

A este cargamento se suma lo adqui-
rido gracias a la campaña de recogida 
que llevó a cabo la Residencia Fuente 
Alegre de Trillo. El llamamiento de los 
mayores consiguió recaudar 610 euros 
que también fueron destinados a la 
compra de alimentos, medicinas y otros 
productos que viajaron en la furgoneta 
municipal rumbo a Polonia.

Rubén Martínez y Antonio de la 
Rosa a la cabeza

La furgoneta del Ayuntamiento de 
Trillo partió de Madrid el domingo 13 
de marzo a las 12.00 del mediodía en 
un convoy compuesto por un total de 
seis vehículos. Rubén Martínez, geren-
te de proyectos deportivos y turísticos 
como Trillo Aventura, Zona Zentro o 
Multiaventura Buendía, fue uno de los 
conductores y también el principal im-
pulsor de la idea. “Llevaba días dándole 
vueltas, viendo las imágenes en la tele, 
quería hacer algo, y al final decidí hacer 
este viaje. Se lo comenté a Antonio de 
la Rosa y me dijo que estaba igual y, en 
dos días lo montamos todo”, contaba 
Martínez mientras viajaba ya con la fur-
goneta hasta Buendía, su pueblo, don-
de también recogió ayuda humanitaria, 
sobre todo sillas de coche para bebés y 
niños, necesarios para realizar el viaje de 
vuelta. 

Rubén Martínez y Antonio de la Rosa 
gestionaron esta iniciativa en colabora-
ción con la Plataforma de Ciudadanos 
Ucranianos en España. “Ellos nos están 
poniendo en contacto con Medyka, nos 
dicen dónde tenemos que dejar el car-
gamento, dónde tenemos que recoger 
a las personas que nos vamos a traer en 
condiciones de seguridad, etcétera”. En 
este punto, Rubén Martínez explicaba 
que todo debe estar bien organizado y 
hay que tener mucho cuidado porque 
muchos niños están saliendo solos del 
país y las mafias de trata de menores es-
tán empezando a funcionar. 

Por delante, Rubén Martínez, Antonio 
de la Rosa, Javier Donaire, Luis, Hen-
ry, Alejandro, Alfonso, Ismael… tenían 
3.000 kilómetros de travesía y un total 
de 30 horas de viaje, según sus cálculos. 

“No pararemos para descansar; iremos 
dos conductores en cada furgoneta y 
nos iremos turnando para dormir un 
poco”, detallaba Martínez, quien explica-
ba que les habían indicado que debían 
parar a realizar un último descanso unos 
70 kilómetros antes de llegar a Medyka, 
la ciudad polaca más cercana a la fronte-
ra ucraniana, porque las cosas allí están 
bastante complicadas y no podrían de-
tenerse, salvo para dejar el cargamento 
y recoger a las personas que les sean 
asignadas.

Cambios sobre la marcha

El viaje se desarrolló según lo previsto, 
aunque, con algún cambio a causa del 
bombardeo que el mismo domingo en 

que partía la expedición se produjo en 
una base militar en Ucrania, a tan sólo 
25 kilómetros de la frontera con Polonia.  
“Miles de refugiados llegan a Medyka 
huyendo del conflicto, y lo único que 
quieren es salir de allí, tengan o no fa-
milias o centros de acogida asignados”, 
explicaba Rubén Martínez, sensibilizado 
tras todo lo vivido.

En la madrugada del jueves llegaban 
de vuelta las furgonetas a Madrid, final-
mente, con un total de 44 refugiados 
a bordo, dos más de los previstos, que 
fueron reubicados en distintas familias y 
centros de acogida de diferentes puntos 
del país, entre ellos Buendía, en Cuenca, 
pueblo natal de Rubén Martínez, donde 
varias familias ucranianas se han instala-
do para emprender una nueva vida.
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